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LA ASOCIACIÓN 

 

La Corporación Municipal del Ayuntamiento de Langreo y la Sociedad de Festejos de Ntra. Sra. del Carbayu, me 

acaban de conceder el galardón de Langreano de Honor 2015, galardón que he recibido con sorpresa y gran  alegría, 

con gran alegría porque me premian  la labor de “langreano” que he ejercido en mis 43 años de ausencia. Nunca 

nos fuimos del todo, hemos seguido y seguiremos manteniendo nuestra humilde casa en  La Calle Manuel Llaneza, 3 

de Sama y frecuentamos Langreo tres o cuatro veces al año. 

 

Cuatro son los pilares  en los que me he asentado para hacer algo por Langreo, Mi familia, esposa, hijo, nuera y 

nietas y mis hermanos y sobrinos nexo de unión sentimental, mis amigos langreanos, cada vez menos, El Centro 

Asturiano de Málaga, en el que siempre me he sentido anfitrión de cuantos langreanos nos visitan, algunos me 

dicen que el Centro Asturiano debería haberse llamado Centro Langreano y desde hace 9 años la Asociación que 

junto con otros dos langreanos en la emigración hemos fundado, Langreanos en el Mundo, sin estos cuatro pilares 

dificilmente hubiera conseguido mérito alguno para ser LANGREANO DE HONOR. 

 

A estos cuatro pilares quiero, desde este portal en la aldea global, dar las gracias, así como a nuestro Ayuntamiento 

y Sociedad de Festejos del Carbayu, estad seguros de que si he hecho méritos para merecerlo, nunca los haré para 

desmerecerlo. 

 

El día 8 estaré en la cima de Langreo, al lado de nuestra Patrona, acompañado de mi esposa, hijos, nietas, hermanos 

y amigos dando las gracias públicamente. 

 

En el boletín hemos incorporado el Programa de Actos para nuestro encuentro Anual, en la primera semana de 

Septiembre, os esperamos. 

 

Florentino Maartínez Roces 

Presidente 

 

ON 

file:///C:/AppData/Roaming/Microsoft/Word/BOLETINES%202021/BORRADORES/www.langreanosenelmundo.org
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EDITORIAL 

Estimad@s asosociad@s, amig@s y simpatizantes: 

Es un honor dirigirme a todos vosotros por medio de este boletín, especialmente cuando estoy culminando un primer año en la 

Presidencia lleno de retos, emociones y grandes logros para nuestra asociación, un cargo que asumí con la humildad de saber la grandeza 

de quién me antecedió, nuestro querido Presidente de Honor Florentino Martínez. 

Durante este periodo, he tenido el privilegio de representar a Langreanos en el Mundo en más de 14 actos de diversas asociaciones. Cada 

uno de estos eventos ha sido una oportunidad para fortalecer lazos y proyectar la imagen de Langreo como un referente de trabajo 

colectivo, cultura y solidaridad. 

Hemos incrementado significativamente nuestra presencia en medios de comunicación, desde entrevistas en periódicos regionales hasta 

apariciones en la televisión autonómica. Esta visibilidad ha sido crucial para defender los intereses de nuestra asociación y asegurar que 

nuestras voces sean escuchadas. 

Uno de nuestros proyectos más destacados ha sido la promoción del Valle del Samuño como candidato al Premio Pueblo Ejemplar. 

Hemos realizado numerosas gestiones y contactos para dar visibilidad a esta joya de nuestro patrimonio industrial, minero y natural. 

Aunque lamentamos que un año más no se haya reconocido la importante aportación de las comarcas mineras al desarrollo de Asturias, 

seguiremos trabajando para obtener esta merecida distinción en el futuro. 

Recientemente, celebramos nuestros XVI Encuentros Anuales, que comenzaron el 3 de septiembre con la Junta General Ordinaria en la 

Casa de los Alberti en Ciañu. Allí, tuvimos el privilegio de nombrar a Rafael Velasco-Cadenas Montes como “Asociado de Honor”. El 4 de 

septiembre, continuamos con nuestro emotivo proyecto "Raíces de la Emigración" en el Parque García Lago de La Felguera, donde 

nuestro asociado residente en Sagunto, José Manuel Baragaño Riera plantó una encina carrasca. Ese mismo día, la Dra. Ana María Coto 

Montes nos ilustró con su conferencia "Reglas de oro para una población madura" en la Casa de Cultura de Sama. Como colofón, el 5 de 

septiembre celebramos la ceremonia de entrega de nuestros premios, reconociendo los logros y contribuciones destacadas de nuestros 

asociados. Me quedo con la emoción de nuestros premiados, todos justos merecedores de la distinción que se les entregó. 

Estos encuentros refuerzan nuestro compromiso con Langreo y con todos los langreanos, estén donde estén. Sin embargo, debo 

mencionar que la asistencia a la Junta General fue menor de lo esperado. Hago un llamado a todos nuestros asociados para que 

participen activamente en estos eventos cruciales para el futuro de nuestra asociación. 

Agradezco profundamente a todos los que hicieron posible el éxito de los XVI Encuentros, en especial a nuestro Secretario José Manuel 

Solís, y a quienes participaron en ellos. Vuestra presencia y apoyo son el motor que impulsa a Langreanos en el Mundo. 

Quiero reconocer a la Junta Directiva, a los socios por su confianza y a cada langreano que, desde cualquier parte del mundo, sigue siendo 

embajador de nuestra querida tierra. 

Nos esperan grandes desafíos y muchas metas por cumplir. Pero si algo he aprendido este año es que la fuerza de "Langreanos en el 

Mundo" reside en su gente, en esa capacidad de mantenerse unidos, pese a las distancias. Sigamos trabajando juntos en iniciativas que 

fortalezcan nuestra comunidad, promuevan nuestra cultura y mantengan vivos los lazos que nos unen a Langreo. Os invito a participar 

activamente en nuestras próximas actividades y a manteneros conectados a través de nuestros canales de comunicación. 

Langreo nos une, y juntos podemos hacer grandes cosas por nuestra tierra y nuestra gente. Que este segundo año de presidencia sea aún 

más fructífero para todos. 

Un abrazo fraternal. 

Manuel Llaneza Jove 

Presidente 
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XVI ENCUENTROS LANGREANOS EN EL MUNDO 

Compartimos con vosotros un resumen de las actividades realizadas durante nuestros XVI Encuentros Anuales, celebrados a principios 

de septiembre. Este año, una vez más, hemos tenido la oportunidad de reunirnos y fortalecer los lazos que nos unen como langreanos, 

tanto los que residimos en nuestra querida tierra como aquellos que se encuentran en otros lugares del mundo. 

Junta General Ordinaria. 

El 3 de septiembre, en la emblemática Casa de los Alberti en Ciañu, llevamos a cabo nuestra Junta General Ordinaria. Durante la reunión, 

aprobamos las cuentas del ejercicio anterior y presentamos un informe sobre las actividades realizadas y las previstas para el año en 

curso. Un momento destacado fue el nombramiento de Rafael Velasco-Cadenas Montes como “Asociado de Honor”, reconociendo así su 

valiosa contribución a nuestra asociación. 

Proyecto Raíces de la Emigración. 

El 4 de septiembre, continuamos con nuestro emotivo proyecto "Raíces de la Emigración" en el Parque García Lago de La Felguera. 

Nuestro asociado José Manuel Baragaño Riera, residente en Sagunto, tuvo el honor de plantar una encina carrasca, marcando así el 

vigésimo árbol de esta iniciativa que simboliza los fuertes vínculos entre Langreo y sus emigrantes. 

Conferencia sobre Envejecimiento Saludable. 

Ese mismo día, en la Casa de Cultura de Sama, Escuelas Dorado, tuvimos el privilegio de contar con la presencia de la Dra. Ana María 

Coto Montes, licenciada en Biología por la Universidad de Oviedo, Doctora en Biología, Catedrática de Biología Celular y Directora del 

Instituto de Neurociencias del Principado de Asturias (INEUROPA), entre otras actividades que desempeña. Su conferencia "Reglas de oro 

para una población madura" nos brindó valiosas perspectivas sobre el envejecimiento saludable, considerando que Asturias es la 

comunidad autónoma más envejecida de España, dándonos excelentes consejos para la prevención del envejecimiento, teniendo 

siempre presente que este es un fenómeno biológico, progresivo, intrínseco y universal. Destacó también la importancia de enfrentar la 

epidemia de soledad que vive nuestra sociedad y que se va a incrementar en los años venideros. Finalizó su intervención dándonos las 

“reglas de oro” para enfrentar este proceso multiorgánico: 1) Alimentación variada y equilibrada; 2) Hacer deporte; 3) Relacionarse, 

viviendo en sociedad. 

Entrega de Premios. 

Como colofón a nuestros encuentros, el 5 de septiembre celebramos la ceremonia de entrega de los XVII premios anuales que otorga 

nuestra Asociación, reconociendo los logros y contribuciones destacadas de nuestros asociados. En esta ocasión pudimos entregar el 

Premio “Langreanos en el Mundo” a doña Ángela Santianes Arbesú, Directora General de Dupont Iberia, como reconocimiento a su 

carrera, que ha roto el techo de cristal, y que ha sabido conciliar la vida familiar con el desarrollo profesional, teniendo siempre a 

Langreo presente en su devenir diario. También recibió el reconocimiento “Distinción Solidaria Falo Cadenas” la Fundación Sanatorio 

Adaro, tanto por la importancia histórica que tuvo para los mineros y sus familias, un ejemplo de innovación y atención pionera a labor 

mundial, así como su capacidad para evolucionar y atender a sus actuales usuarios, entre ellos, los mayores. 

Aunque lamentamos la baja asistencia a la Junta General, estamos agradecidos por la participación en el resto de los eventos. Estos 

encuentros son fundamentales para mantener viva la conexión entre todos los langreanos, independientemente de dónde residan. 

Agradecemos a todos los que hicieron posible estos XVI Encuentros y espero que el próximo año podamos contar con una mayor 

participación. Sigamos trabajando juntos para fortalecer nuestra comunidad y preservar nuestras raíces langreanas. 
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COLABORA CON NOSOTROS 

CON TU AYUDA SEGUIREMOS CRECIENDO 

TU COLABORACIÓN ES IMPRESCINDIBLE PARA NUESTRO MANTENIMIENTO 

QUERIDOS ASOCIADOS un año más os queremos recordar lo importante que es para nuestra subsistencia  

vuestras aportaciones 

Como de todos es sabido, no tenemos establecido cuota de Asociación por lo que la Asociación se financia con las aportaciones 

voluntarias de nuestros Asociados y las colaboraciones económicas de algunas entidades. 

 Vuestras aportaciones al menos son imprescindibles para el mantenimiento de nuestros gastos fijos por lo que os recordamos 

que un año más tenéis la oportunidad de COLABORAR DE FORMA VOLUNTARIA con una APORTACIÓN ECONÓMICA que como en 

años anteriores se considerará de forma anónima, se publicarán cantidades, pero no el nombre del colaborador que solo 

figurará en nuestros registros contables. 

La aportación puede ser desde un euro hasta xxxxxxx euros. Como dice el refrán, GRANO NO HACE GRANERO, PERO AYUDA AL 

COMPAÑERO.  

En nuestra WEB www.langreanosenelmundo.org  figura un banner con enlace a la información 

correspondiente o podéis acceder con este enlace directo: y ver todas las aportaciones desde el año 2011 

http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm 

La transparencia en la gestión, es total, con independencia de que se envía anualmente por e-mail, en nuestra web en la sección 

ACCESO EXCLUSIVO A ASOCIADOS, podéis consultar la MEMORIA ANUAL y el INFORME ECONOMICO que se elabora cada año.  

En ingreso lo podéis hacer en cualquiera de las siguientes cuentas: 

Unicaja: ES11 2103 7011 3700 3002 0470      Caja Rural: ES89-3059 0074 4222 7247  0226 

 Si tenéis alguna sugerencia para gestionar estos ingresos, por favor, indicarlas a través del correo electrónico, o por teléfono. 

 

 

 
 RINCÓN DEL ASOCIADO 

QUE VUESTRA COLABORACIÓN EN 

BOLETÍN 

VAYA EN AUMENTO 
 

QUERIDOS ASOCIADOS 

Seguimos animándoos a participar con vuestros escritos en 

este espacio que tenemos reservado para vosotros. 

 Nos encantaría contar con vuestra colaboración enviándonos 

algún artículo para el mismo, simplemente se trata de 

compartir vuestros sentimientos y vivencias, no 

necesariamente de escribir un artículo literario 

El tema a tratar queda a vuestra elección respetando los 

principios establecidos en nuestros estatutos (tiene especial 

interés la emigración y Langreo) y su contenido debería estar 

aproximadamente entre las 400 y 500 palabras. 

 

EL BOLETÍN SOMOS TODOS - ESPERAMOS 
VUESTROS ESCRITOS PARA SU 

PUBLICACIÓN 

 
 

A NUESTROS ASOCIADOS 
 

¡IMPORTANTE! 

Cuentas de correo 
 

 Este Boletín además de colgarlo en la red lo enviamos vía 
e-mail a todos nuestros asociados, pero nos encontramos 
con muchos casos en los que   cada vez que queremos 
comunicarnos con vosotros personalmente a través de la 
cuenta de correo observamos que muchos mensajes nos 
vienen rechazados, en especial de los que tenéis cuentas 
de hotmail, yahoo y telecable   

También felicitamos por su cumpleaños a nuestros 
asociados, siempre que tengamos la fecha de cumpleaños 
y una cuenta de correo correcta 

Rogamos a todos nuestros asociados que no reciban de 
forma regular información de la Asociación a través del 
correo electrónico o que hayan cambiado su dirección de 
correo electrónico y no nos lo hayan comunicado nos lo 
actualicen enviándonos un mail a la cuenta de Secretaria 
General 

secretarialangreanosenelmundo@gmail.com 

 

 

 

http://www.langreanosenelmundo.org/
http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm
mailto:secretarialangreanosenelmundo@gmail.com
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Ángela Santianes firmando en el libro de visitas de nuestro 

domicilio social en La Torre 

[JMSF1] 

 
Recepción en el Ayuntamiento premiados 2024 

 
      Gabriel Menéndez en representación Sanatorio Adaro firmando 

en el libro de visitas de nuestro domicilio social en La Torre 

      
     Recepción en el Ayuntamiento premiados 2024 

 
Los galardonados en nuestro Domicilio Social de La Torre de la 

Quintana 

      
Recepción en el Ayuntamiento premiados 2024 

Imágenes para el recuerdo 

En este apartado iremos incluyendo de forma aleatoria fotos de la historia de la Asociación. La mayoría de ellas se pueden ver también en 
nuestra WEB en el apartado de FLICK, en el siguiente enlace: https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/Ç 

ESTE MES ENTREGA PREMIOS 2024 

 

 

https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/Ç
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Soy de Langreo, de la calle Dr. Fleming, mi padre era 
delineante de Duro Felguera y mi madre modista.  Fui al 
colegio público Eulalia Álvarez de La Felguera y tras un año en 
el instituto de Sama, volví para acabar mis estudios en el 
instituto Santa Bárbara de La Felguera.  Después, estudié 
Ingeniería Química en la Universidad de Oviedo y comencé a 
trabajar en DuPont. He desarrollado mi carrera profesional en 
esta compañía, en las áreas de ventas, manufactura y gestión 
estratégica.  He residido en 4 países, pero me ha tocado hacer 
unas 20 mudanzas y, entre unas y otras, he formado una 
familia junto a otro langreano de nacimiento y nuestros dos 
hijos que lo son de adopción. 

Os preguntaréis por qué he querido comenzar así mis palabras 
de gratitud al recoger el Premio Langreana por el Mundo 
2024.  Hay dos razones poderosas para ello: la primera, es 
para enfatizar que nuestra tierra es tan fértil como cualquier 
otra en talento, si no más.  Porque los Langreanos somos 
gente abierta, que no se amilana porque bebe de la cultura del 
esfuerzo tan arraigada en nuestra cuenca. Ese talante,  junto a 
la educación pública de primer nivel de la que soy fruto, me ha 
permitido afrontar sin complejos todas las etapas de mi 
desarrollo vital y profesional. 

La segunda razón prometida, la comparto más como un 
regalo, un consejo para quien tenga a bien recibirlo: escoged 
siempre la opción que mayor reto os suponga.  Ante las 
oportunidades que me ha ido brindando la vida, siempre me 
he decantado por la más difícil y ello me ha llevado a lugares a 
los que nunca me hubiera planteado llegar.  Cuando a los 
adolescentes les preguntamos ¿qué quieres ser? ¿qué vas a 
estudiar?¿dónde te ves en cinco años? quizá no estamos 
siendo justos.   En mi experiencia personal, es más importante 
cómo encarar el proceso que tener claro un destino.  Mi 
máxima ha sido siempre ser feliz, haciendo lo correcto y 
sintiéndome orgullosa de mí misma, pero es que quizás tengo 
la ventaja de que lo que verdaderamente disfruto es afrontar 
retos y resolver problemas.  Lo hago siempre desde una 
perspectiva optimista, pues encontrar soluciones donde otros 
no las ven, donde todo el mundo asume que es imposible y 
que el fallo es seguro,  amplifica cada pequeña victoria. 

Quisiera por ahora compartir mi experiencia fuera: fuera de 
Langreo, de Asturias y de España.  No hay lugar en el mundo 
en el que se viva mejor que en la tierrina. Soy así de categórica 
porque he vivido muchas realidades diferentes y sé lo difícil de 
encontrar una sociedad como la nuestra en la que cohabiten 
un orden político democrático, un entorno social desarrollado 
y solidario,  el acceso a educación de prestigio y el disfrute de 
gran calidad de vida y ocio saludable. Debemos ser 
conscientes de ello y ondearlo como bandera. 

 Desde mi incorporación al Consejo Social de la Universidad de 
Oviedo tengo una nueva perspectiva desde la que trabajar por 
Asturias, porque creo que debemos aprovechar todo nuestro 
potencial para agilizar la formación de nuestro talento y dar 
respuesta a las necesidades de las empresas de hoy y del 
mañana.  En un siglo en el que la tecnología progresa de forma 

exponencial, no podemos seguir formando, preparando 
trabajadores como se hacía en el siglo pasado.  Esas fórmulas 
han servido para traernos hasta hoy,  pero no pueden 
responder a los retos que ya afrontamos como sociedad y 
como empresas en nuestro día a día.  Debemos aprovechar 
otro de los puntos fuertes que tenemos como españoles y 
asturianos en particular:  un perfecto balance entre la 
disciplina operativa y la flexibilidad creativa.  Puede parecer 
baladí,  pero en mi periplo por ambos lados del pacífico,  me 
he encontrado con equipos disciplinados,  sobresalientes en la 
ejecución de planes y presupuestos pero incapaces de lidiar 
con los imprevistos.  También he vivido en lugares en los que 
la planificación es prácticamente imposible por la dinámica de 
la propia sociedad. El complejo de DuPont en Asturias lleva 33 
años siendo una referencia dentro de mi compañía y, con 
iguales procedimientos y similar tecnología, lo que marca la 
diferencia son las personas,  asturianas en su mayoría.  
Personas que han iniciado aquí su carrera profesional y que, 
como yo, han llevado el nombre,  bandera y talante de 
Asturias a todos los centros de DuPont en el mundo. Y este 
balance perfecto entre rigor y flexibilidad es lo que nos hace 
especiales y alcanzar un éxito tras otro. Es nuestra arma 
secreta. 

Todo esfuerzo en posicionar nuestro talento, en dar 
herramientas a las empresas para que puedan agilizar su 
transformación, ve su éxito multiplicado cuando concurre 
además la voluntad de las instituciones públicas por apoyar el 
crecimiento.  Debo animar a cualquier institución, local, 
autonómica o nacional que pueda leer estas líneas a eliminar 
las trabas burocráticas que constituyan barreras a la 
competitividad de nuestras empresas y a apoyar las 
vocaciones emprendedoras en Asturias desde las primeras 
etapas formativas.    El avance de una sociedad está ligado en 
gran medida a la fortaleza de las empresas que generan 
empleo y crecimiento y, si algo hemos aprendido de la 
pandemia es la necesidad de mantener localmente cierta 
capacidad de producción e independencia de las grandes 
cadenas de suministro.  Este es nuestro talón de Aquiles, no 
animamos a las personas a emprender ni a crecer, ni siquiera 
está bien visto, si conseguimos cambiar esto estoy convencida 
que el futuro de Asturias es imparable.  

 Por ello confío que nuestro Paraíso Natural, siga siendo 
percibido como lo que es:  un lugar en el que vivir, trabajar y 
prosperar de la mano de un talento formado y un tejido 
empresarial fortalecido que  cuenten con el apoyo e impulso 
de unas instituciones comprometidas con el bien común. 

 Cierro estas líneas con la promesa de seguir trabajando 
porque la tierra que me vio nacer y forjó mi carácter siga 
dejando su impronta en el mundo. 

  

Angela Santianes Arbesú 

 

PALABRAS DE AGRADECIMIENTO DE ANGELA SANTIANES 
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José Manuel Baragaño mantiene aún "una chabolina" en Cuturrasu y 
tiene en Gijón un piso heredado de sus padres. La definición perfecta 
de vecino de las Cuencas, pero Baragaño hace 50 años que salió del 
valle del Nalón para instalarse en Sagunto, en Valencia. Perito 
industrial en Duro Felguera, fue reclamado por Altos Hornos del 
Mediterráneo para la puesta en marcha de la IV Planta Integral 
Siderúrgica de España, un proyecto de 100.000 millones de las 
antiguas pesetas de los años 70. 

Este langreano vivió en Valencia los vaivenes de las crisis económica, 
industrial y siderúrgica de los años 70 y 80. Fueron tiempos de 
conflictos al grito de "Felipe, Guerra, Sagunto no se cierra", pero el de 
Cuturrasu, que había empezado a trabajar en Salamanca, para pasar 
a Felguerina de Montajes y de ahí a Duro hasta acabar en Sagunto, se 
mantuvo en su puesto, aunque cambiase de cometido. Viajó a 
Valencia como perito industrial, con los primeros cierres le pasaron al 
departamento de contabilidad y gastos, y con el cambio de manos de 
la factoría le trasladaron al departamento comercial donde fue 
ascendiendo. 

El tren de laminado que él debía dotar de material, compraba la 
"chapa" en diversos lugares del mundo y uno de ellos era Asturias, 
(Ensidesa). "Así que procuraba poner las reuniones en Asturias los 
viernes o los lunes y así aprovechaba el fin de semana para pasarlo 
en casa de mis padres en Langreo".  

José Manuel Baragaño forma parte desde sus inicios de la asociación 
"Langreanos en el Mundo", que agrupa a 760 socios en cuatro 
continentes. Este miércoles fue uno de los protagonistas de los actos  

 

que anualmente celebra la asociación. Baragaño plantó una encina 
en el parque García Lago, el Parque Nuevo de La Felguera. "Es un 
honor plantar esta encina o carrasca en el parque de La Felguera", 
explicaba aludiendo al nombre de la planta en valenciano. "La vida 
da muchas vueltas y uno de Cuturrasu acabó en Sagunto", relataba 
el "jardinero" invitado este año por Langreanos en el Mundo a 
formar parte del proyecto "Raíces de la emigración". 

Baragaño tomaba así el relevo del actual presidente de la asociación, 
Manuel Llaneza Jove, que el año pasado plantó una araucaria típica 
de Chile. Llaneza Jove, de familia langreana, nació ya en el exilio y 
ahora ha regresado a la tierra de sus mayores. 

"Es un proyecto muy bonito, llevamos ya 20 árboles plantados", 
apuntaba Llaneza, que explicaba la idea "es tener un árbol 
procedente de allí donde se encuentre un langreano emigrado". De 
este modo, los emigrantes ya han plantado en el Parque Nuevo de 
La Felguera árboles procedentes de numerosos puntos de España y 
también de países como México o Chile. "A veces traemos los 
árboles del lugar de residencia del langreano y en otras ocasiones 
afortunadamente los encontramos aquí porque traerlos de fuera es 
posible, pero hay que cumplir con toda la normativa fitosanitaria, 
hacer cuarentenas.". 

La encina de Baragaño crecerá junto a las instalaciones deportivas 
del parque, frente a la araucaria de Manuel Llaneza Jove. Un 
emigrante a tierras valencianas al calor de la siderurgia y el 
descendiente de las olas migratorias de los años 30. 

Langreanos en el mundo entregará este jueves sus galardones de 
2024. El premio "Langreano en el Mundo" lo recogerá Ángela 
Santianes Arbesú, felguerina que es presidenta de DuPont en España 
y Portugal. Por su parte, el Sanatorio Adaro, por su larga trayectoria, 
recibirá la Distinción Solidaria "Falo Cadenas". 

La asociación Langreanos en el Mundo se encuentra inmersa en la 
celebración de su encuentro anual, el cual comenzó el pasado lunes 
con la celebración de su asamblea anual en la Casa de los Alberti del 
distrito langreano de Ciaño. Ayer se celebró uno de los actos con más 
aceptación, plantar un árbol que cada año hace crecer el 
denominado bosque de la emigración langreana, sito en el Parque 
Nuevo de La Felguera. Este año fue el asociado afincado en tierras 

LA ASOCIACIÓN EN LOS MEDIOS 

 

 

La emigración echa 

raíces en La Felguera: 

crece el "bosque" de 

Langreanos en el Mundo 

El ex directivo siderúrgico José Manuel Baragaño, 

nacido en Cuturrasu y afincado en Sagunto, donde 

participó en la puesta en marcha de la Siderúrgica 

Integral, planta una encina en el marco del 

encuentro anual promovido por la asociación 

presidida por Manuel Llaneza 

LA NUEVA ESPAÑA, Langreo 04 SEPT 2024 

 

El bosque de la emigración 

langreana incorpora un 

nuevo ejemplar: una 

encina 

EL COMERCIO, 5 de septiembre 2024 
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valencianas, en Sagunto, José Manuel Baragaño el encargado de 
plantar una encina carrasca. 

La jornada de hoy se ha diseñado para honrar a quienes han sido 
reconocidos con los galardones de la institución. Así el premio 
Langreanos en el Mundo ha recaído en la presidenta de Dupont 
España y Portugal, Ángela Santianes Arbesú, y la distinción solidaria 
Falo Cadenas, en el Sanatorio Adaro, 

El enorme potencial de Langreo es sin duda sus vecinos y desde esta 
premisa trabajan a diario en la asociación Langreanos en el Mundo; 
un sentir que este año trasladaron a Ángela Santianes y al Sanatorio 
Adaro, que ayer recibieron los galardones anuales de este colectivo. 

El presidente de la entidad, Manuel Llaneza Jove, y miembros de su 
junta directiva recibían a los premiados en la mañana de ayer en la 
medieval Torre de la Quintana, sede de la asociación, para después 
acudir al Ayuntamiento y posteriormente a la entrega de galardones. 
Se mostraban orgullosos de «poder reconocer el talento que 
tenemos en Langreo, y todo fruto de su propio mérito; es la esencia 
del concejo», explicó Llaneza. 

A la hora de entregar los galardones el protagonismo fue para Ángela 
Santianes, presidenta de DuPont para España y Portugal, que recogió 
el premio anual Langreanos en el Mundo. Reafirmada en sus raíces 
langreanas, la ingeniera felguerina incidió en que «Asturias es 
competitiva en salarios y en calidad de vida», pero precisó que «lo 
que hacen falta son empresarios, emprendedores y eliminar mucha 
burocracia». 

«Sorpresa total» 

Santianes relató que cuando le comunicaron que era la premiada 
«fue una sorpresa total, me da mucha vergüenza porque no creo que 
esté haciendo nada especial, sino mi trabajo, pero estoy muy 
agradecida que pensasen en mí». 

El segundo de los galardones, la distinción solidaria Falo Cadena» se 
otorgó a la Fundación Sanatorio Adaro. Lo recogió su director 

gerente, Gabriel Menéndez Zorita, quien remarcó que «para nosotros 
es un reconocimiento muy importante a nuestro trabajo, que 
agradecemos mucho». 

La institución afincada en el distrito langreano de Sama desde hace 
1910 años cuenta con 150 camas y 200 trabajadores, 
«aproximadamente el 90% de nuestros pacientes son del Nalón y del 
Caudal, seguimos arraigados en las cuencas y somos muy 
necesarios». «Somos de los pocos centros que mantienen el servicio 
de rehabilitación», apostilló 

 

La Asociación de la diáspora Langreanos en el Mundo, 

reconoce a personalidades vinculadas a Langreo por aspectos 

como su destacada trayectoria y contribución a la comunidad. 

Este año, Ángela Santianes Arbesú, presidenta de Dupont en 

España y Portugal, ha sido la galardonada por su exitoso 

recorrido profesional, superando barreras en el mundo 

empresarial y manteniendo un fuerte lazo con su tierra natal. 

El premio "Falo Cadenas 2024" en esta edición fue otorgado a 

la Fundación Sanatorio Adaro, por su papel como referente en 

la atención sociosanitaria y su capacidad de adaptación a los 

nuevos tiempos. 

Al acto de entrega de los galardones acudió la consejera de 

Transición Ecológica, Industria y Desarrollo Económico, Nieves 

Roqueñí.También estuvieron presentes la directora general de 

Emigración y Políticas de Retorno y presidenta del Consejo de 

Comunidades Asturianas, María Antonia Fernández 

Felgueroso, destacando la relevancia de la diáspora asturiana 

en el mundo 
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emprendedores, 

empresarios y eliminar 
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La presidenta de DuPont en España y Portugal 

recibió el premio Langreana en el Mundo y el 

Sanatorio Adaro, el galardón a la solidaridad 

EL COMERCIO, 6 de septiembre 2024 
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“Asturias es tierra de oportunidades”. Ángela Santianes, 
presidenta de DuPont para España y Portugal, hizo este jueves 
un firme y optimista alegato en defensa de las virtudes de la 
región. La ingeniera felguerina recogió el premio “Langreanos 
en el Mundo”, que concede anualmente la asociación del 
mismo nombre. La premiada insistió en que “Asturias es 
competitiva en salarios y en calidad de vida” y apuntó que “lo 
que hacen falta son empresarios, emprendedores y eliminar 
mucha burocracia”. 

En el mismo acto se entregó la Distinción solidaria "Falo 
Cadenas" a la Fundación Sanatorio Adaro, que desde hace 110 
años atiende la salud de los vecinos de Langreo. Nació para 
auxiliar a los heridos en los accidentes mineros y en los 
últimos años se ha reconvertido a la atención a la tercera 
edad. El premio lo recogió Gabriel Menéndez Zorita, director 
gerente del Adaro. “Para nosotros es un reconocimiento 
importante”, apuntó Menéndez Zorita que mostró el 
“profundo agradecimiento” de una institución que tiene 150 
camas y 200 trabajadores. 

El presidente de Langreanos en el Mundo, Manuel Llaneza 
Jove, destacó de Ángela Santianes haber desarrollado una 
carrera de éxito “superando todos los obstáculos de género y 
sabiendo conciliar vida laboral y familiar”. De la Fundación 
Sanatorio Adaro subrayó Llaneza “como de la atención a la 
familia minera ha evolucionado a la atención a los mayores”. 
Llaneza entregó también una distinción especial, la de 
asociado de honor a Rafael Velasco Cadenas por continuar la 
labor de su padre, Falo Cadenas, como patrocinador de los 
premios y apoyo constante de la asociación. 

El presidente del jurado, el diplomático Yago Pico de Coaña, 
subrayó las virtudes de los premiados y destacó que “a los tres 
les distingue su humanidad”. 

La mesa presidencial la completaban la consejera de 
Transición Ecológica del Principado, Nieves Roqueñí, y el 
alcalde de Langreo, Roberto García. La representante del 
Gobierno regional elogió la trayectoria de Santianes, con la 
que comparte ser mujer e ingeniera, apuntó. Dijo Roqueñí que 
la premiada “es un referente, como mujer ingeniera que fue 
enfocando su profesión hacia la industria hasta acabar 
presidiendo DuPont”. La Consejera recordó que la 
implantación de la multinacional en Asturias hace 34 años 
“fue una punta de lanza de la industria asturiana, una 
transformación como la que ahora estamos viviendo, la 
transición ecológica, energética y digital”. Hasta hace 34 años 
viajó el alcalde de Langreo. “De aquella vivía en Candás y viví 
con ilusión, como todos los vecinos de Carreño, cómo DuPont 
se instalaba en Tabaza”. También se siente el alcalde muy 
unido al Sanatorio Adaro del que ha sido paciente y al que 
acudió como párroco “a acompañar a muchos enfermos en los 
últimos momentos de sus vidas”. 

Margarita Collado, miembro del Consejo Asesor de CAXXI 
asistió ayer, en representación de Compromiso Asturias, a la 
entrega de premios de «Langreanos en el Mundo», que fue 
entregado a Ángela Santianes: ingeniera langreana presidenta 
de DuPont para España y Portugal. Santianes destacó el gran 
potencial de Langreo y Asturias. En su optimista alegato en 
defensa de las virtudes de la región, la premiada insistió en 
que “Asturias es competitiva en salarios y en calidad de vida” y 
apuntó que “lo que hacen falta son empresarios, 
emprendedores y eliminar mucha burocracia”. 

La asociación Langreanos en el Mundo, partner de 
Compromiso Asturias y entidad que convoca el premio, 
también reconoció el trabajo del Sanatorio Adaro con el 
galardón a la solidaridad. 

¡Enhorabuena a los premiados! 

 

Ángela Santianes reivindica 

el potencial de Asturias al 

recoger el premio 

Langreanos en el Mundo: 

"Es una tierra de 

oportunidades" 

La presidenta de DuPont en España y Portugal fue 

galardonada en La Felguera por la asociación, que 

reconoció también el trabajo del Sanatorio Adaro 

LA NUEVA ESPAÑA, 05 SEPT 2024 

 Compromiso Asturias 
XXI 

Asistimos a la entrega del premio «Langreanos en el 

Mundo» 
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LA GRIETA 
  

Parte I 

Ana no estaba ni un poco feliz cuando entró a la casa de su 
abuela. Acababa de cumplir doce años y se había enamorado, 
¿cómo iba a querer pasar toda una interminable semana con 
una anciana? Sí, claro que, en su día, cuando era pequeña, le 
encantaban las temporadas que pasaba con ella, pero ahora… 
ahora era una adolescente y su abuela era sólo  

eso, una abuela que, Ana dudaba mucho, hubiera sido joven 
alguna vez. 

“Sí que lo fui, pero ha pasado tanto tiempo que casi, casi lo he 
olvidado”, oyó que le respondía su abuela con una sonrisa a 
un tiempo pícara y nostálgica. 

“Lo siento abuela”, hablé en voz alta sin darme cuenta, no 
quería ser… 

“Lo sé, querida, no te preocupes.” 

“¿Y tenías hermanos, primos o amigos?”, preguntó la nena, 
incapaz de controlar su curiosidad. 

“Tenía una prima y una gran amiga que solo yo podía ver.” 

“¿Cómo así, solo tú la podías ver?”, casi gritó Ana. 

La niña tenía una imaginación efervescente, muy bien 
alimentada por las historias de aventuras que le gustaba leer a 
altas horas de la noche y por las incursiones que solía hacer al 
desván lleno de ropas y juguetes antiguos de la casa de su 
abuela. Pasaba una buena parte del verano en la vieja casona, 
mientras sus padres, que eran arqueólogos, aprovechaban las 
vacaciones estivales para realizar viajes de investigación 
patrocinados por la Universidad en la que impartían clases. 

“Explícamelo, abuela, por favor”, insistió la pequeña. 

“Lo haré aún mejor, te contaré una historia casi real, pero sólo 
podrás interrumpirme o hacerme preguntas cuando yo te lo 
permita. De lo contrario, pararé ipso facto. ¿De acuerdo?  

¿Sí? Entonces vamos allá.” 

Érase una vez una mañana, casi de madrugada, en la que una 
niña de tu misma edad saltó de la cama muy temprano sin 
necesidad de que su madre la despertara. La noche anterior, 
sus padres le habían informado de que esperaban la llegada 
de una prima que venía del pueblo y ella no quería, de 
ninguna manera, estar en casa cuando esa prima  

desconocida llegase. Así que, descalza para no hacer ruido, se 
puso la ropa del día anterior y, con mucho cuidado para no ser 
escuchada, bajó las escaleras, con los zapatos en la mano. La 
casa estaba en penumbra, iluminada sólo por la  

tenue luz rojiza del amanecer. En la cocina, aunque sintió un 
poco de miedo por causa de la penumbra cargada de sombras 
nocturnas, optó por no encender la luz. Prefería el frío en el 
estómago a enfrentarse a una prima a la que nunca había  

visto y de la que ni siquiera sabía su nombre. Intentando no 
hacer ruido, la niña que no quería conocer a su prima abrió la 
puerta de la nevera y bebió la leche directamente de la 
botella. Había algunos vasos en el fregadero de la cocina, pero  

estaban sucios y no tenía la menor gana de lavarlos. Luego, 
todavía descalza, corrió por el gran mundo de su jardín hasta 
detenerse en la verde frontera del pomar que delimitaba la 
propiedad. Detrás, un alto muro protegía la intimidad de la  

familia de la curiosidad de los extraños. Sin saber a dónde ir ni 
dónde esconderse, se sentó en el taburete que su madre 
había colocado cerca del Sauce para pensar, y se quedó 
dormida. Soñó que alguien la despertaba y se sobresaltó al ver 
que una chica muy parecida a ella la observaba. Al principio  

pensó que aquella niña era la prima que no quería conocer, 
pero se parecía tanto a ella, era tan igual, que incluso pensó 
que era ella misma repetida. 

“¿Se imaginan dos yos iguales en todo? ¡Pobrecita de mi 
mamá!”, dijo en voz alta, conteniendo una carcajada. 

Sólo la ropa era diferente, un poco rara, muy larga, 
almidonada y llena de volantes. ¿Y los zapatos? ¿Había visto 
alguien alguna vez unos zapatos tan llenos de cordones como 
los de aquella nena que era igualita a ella? Pero no, ellas no 
eran tan iguales así, claro que no. Tal vez fuesen idénticas de  

rostro, de pelo e incluso de tamaño, pero ¿la ropa? ¿Qué ropa 
era esa, por el amor de Dios? ¿De dónde había salido esa niña 
que era su cara? 

“¿Quién eres, de dónde has salido?”, preguntó a la  

desconocida. 

“¿Cómo que de dónde vengo? De ninguna parte, ¡habrase 
visto, lo que me faltaba! Esta es mi casa, yo vivo aquí. ¿Y tú, de 
dónde vienes tú?” 

“¿Cómo que vives aquí? Aquí no vives, no. Aquí vivo yo.” 

Las dos se miraron desconcertadas, cómo podían vivir en el 
mismo lugar sin tropezarse por la escalera o en el baño o en la 
cocina o en la sala de televisión o en el cuarto de los 
juguetes…. 

“¿Sala de juguetes?”, preguntó una de las chicas. 

“¿Sala de televisión?”, preguntó la otra, que sólo en ese 
momento pareció fijarse en la inusual vestimenta de su nueva 
amiga, si es que podemos llamar amistad a esta incipiente 
relación. 

“¿Por qué llevas esos pantalones cortos de niño, si eres una 
chica?”, le preguntó. 

“Los pantalones cortos no son ni de niño ni de niña, son de 
ambos. Eres una nena muy extraña. Pero que muy extraña. 
¿Has visto tu ropa? ¿Y qué me dices de tu manera de hablar?” 

Desconfiadas, se quedaron en silencio durante unos  

RINCÓN DEL ASOCIADO 

 
Yolanda Serrano Meana 

Vocal de la Junta Directiva 
Brasil 

 
 

 



                                                              BOLETÍN Nº 135 OCTUBRE 2024  
 

12 
 

minutos, observándose. Parecía que las palabras, que antes 
fluían con suavidad y ligereza, se habían atascado en sus 
gargantas. 

“Cuéntame cómo es tu casa”, solicitó repentinamente la niña 
de la bermuda jeans.  

“¿No la ves?”, respondió con voz grave la nena del vestido 
blanco con volantes. 

“¡Mi casa es más que hermosa! Es toda blanca, y tiene una 
escalera gigante, y un porche con sillas de mimbre, y una mesa 
para el té de la tarde, y dos ventanas muy grandes en la 
entrada, y una torre donde está mi casa de muñecas y viven 
todos mis juguetes y…” 

“Yo no veo ninguna casa así por aquí”, interrumpió la niña de 
la bermuda jeans. “Mi casa también es blanca, pero tiene una 
puerta de cristal del tamaño de una pared, que da acceso al 
salón y a la cocina, y no hay ninguna ventana en la entrada, ni 
torre, ni cuarto de juguetes, ni casa de muñecas… tiene un 
salón con una televisión y un equipo de música.” 

“¿Televisión? ¿Equipo de música?”, exclamó la chica del 
vestido blanco con volantes con cara de interrogación. 

“Espera, estás bromeando. ¿de verdad que no lo sabes? Ven, 
que te los muestro.” 

Las dos caminaron con decisión, una al lado de la otra, en 
dirección a la casa y entraron. La del pantalón corto abrió la 
puerta de cristal y, con un grito, llamó a su madre. La del 
vestido blanco con volantes subió las escaleras de mármol 
blanco que terminaba en el porche, donde su madre estaba  

tomando el té de la tarde con el profesor de francés, les deseó 
una buena tarde y pidió permiso para entrar. En el pasillo 
buscó a su nueva amiga y recordó que no sabía su nombre. 

“Niña”, llamó. 

Laura, la niña de la bermuda jeans, sintió que una suave brisa 
le rozaba la cara y buscó inquieta a la chica del vestido blanco. 

“¿Dónde te has escondido? Aparece de una vez.” 

Pero ni su madre, encerrada en el despacho, ni la niña de la 
ropa extraña le respondieron. Subió las escaleras y salió a la 
terraza para ver si desde allí podía averiguar dónde se había 
metido aquella niña. 

“Hola”, la oyó decir al entrar. 

“Te busqué por toda la casa, pero… ¿cómo subiste aquí sin 
que me diera cuenta?” 

“Yo tampoco te vi. Desapareciste en cuanto entré en la casa… 
pero aquí estás.” 

“Sí, aquí estoy, en la terraza en donde a veces juego y tomo el 
sol sin que nadie me moleste.” 

“Qué quieres decir con que tomas el sol? Una chica no puede 
tomar el sol porque se le oscurece la piel y le pueden salir 
pecas. Además, esta es mi habitación, mi torre.” 

Se observaron durante unos segundos y luego miraron a su 
alrededor. 

“Estamos en mi terraza.” 

“Estamos en mi alcoba.” 

Se miraron de nuevo, con un signo de interrogación 
sobrevolando sus cabezas. 

“Vamos a pensar con calma. Pero, antes de nada, considero 
que una muestra de nuestros buenos modales sería 
presentarnos y saber nuestros nombres. El mío es Águeda.” 

“Encantada de conocerte, soy Laura.” 

“Creo que ya podemos ser amigas”, razonó Águeda. 

“Sobre todo si, como parece, vivimos en la misma casa… y en 
la misma habitación”, argumentó Laura. 

Águeda, que se empeñó en describir su habitación, explicó 
que las paredes eran de color marfil, que la cama tenía un 
cabecero pintado con flores blancas y rosas y un dosel de tul 
blanco y dos mesillas de noche con tapas de mármol. También 
dijo que la ventana estaba cubierta por un cortinado en el que 
habían bordado las mismas flores de la cabecera de la cama, y 
que al lado había un canapé y una mesa redonda… 

“Y mamá pidió que pusieran la casa de muñecas en la pared 
que hay justo enfrente de la cama, porque es el rincón más 
luminoso”, concluyó. 

“Las paredes de mi habitación tienen un tono amarillo claro y 
mi cama es blanca, al igual que las mesitas de noche, las 
puertas de los armarios, la estantería y el escritorio donde 
hago los deberes. Pero en lugar de una ventana, mi habitación 
tiene una puerta balcón que da a esta terraza.” 

“¿Estás viendo esto ahora?”, preguntó Águeda. 

“Lógico”, respondió Laura. “¿Y tú, ves todo lo que me has 
descrito?” 

“Por supuesto, veo mi alcoba. Solo no consigo entender cómo, 
estando los dos en el mismo lugar, vemos casas y habitaciones 
diferentes.” 

Volvieron a mirar el cuarto en donde estaban sin entender por 
qué veían habitaciones tan diferentes. 

“¿En qué año naciste, Águeda?”, preguntó Laura de repente, 
sin entender demasiado bien el motivo que la llevaba a hacer 
esa pregunta. 

“En 1873, ¿por qué?” 

“Porque nací en 1968.” 

“¿Qué tal si dejamos la historia por hoy? Ya es demasiado 
tarde, será mejor que la continuemos mañana.” 

“¡Pero abuelita!”, protestó Ana. “Quiero saber quiénes son 
esas niñas. Laura eres tú, estoy casi segura, pero ¿quién es 
Águeda, y la prima que Laura esperaba y nunca llegó…? 
Cuenta un poco más por favor, quiero saber cómo termina.” 

“Mañana Ana, mañana. Ahora déjame descansar un poco, 
buenas noches.” 
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José Luis Dizy sigue pintando a diario. Artista autodidacta, no 

solo se planta ante el lienzo y se deja llevar, sino que a sus 86 

años todavía tiene el impulso de renovar su pintura, aunque 

eso sí "siempre desde el realismo". Se puede ver hasta el 27 

de septiembre en la exposición que presenta en la Casa de 

Cultura Escuelas Dorado de Sama. En la muestra, con un total 

de 32 obras, se aprecia esa evolución. El arte desborda el 

cuadro y en una suerte de proyección 3D, los elementos de la 

obra se muestran en releve al espectador. No todos. Dizy elige 

sabiamente qué parte del paisaje destacar. Juega con los 

puntos de vista, con las dimensiones y con los efectos ópticos. 

Ahí está La Carbonera, la escultura del parque Dorado de 

Sama en honor a Luis Adaro y Magro, obra de Lorenzo 

Coullaut Valera. Dizy la lleva al lienzo en un ejercicio de meta-

arte. El relieve que le da el autor al carbón que recoge la mujer 

agiganta el realismo de la obra. 

Dizy empezó a pintar y dibujar con su amigo Eduardo Úrculo, 

"pero yo tuve que ponerme a vender fabes y garbanzos". La 

trayectoria de su compañero de generación es de sobra 

conocida, pero Dizy nunca dejó de pintar y lo sigue haciendo 

todos los días. 

En su retina está el Langreo del siglo pasado y eso se refleja en 

alguna de sus piezas. También está ese Langreo de memoria 

colectiva. La capilla de Nuestra Señora del Carbayu preside 

también la exposición. El artista donará la obra a la Sociedad 

de Festejos y Cultura Nuestra Señora del Carbayu, "para fines 

sociales". 

En la mirada de Dizy está Langreo y también la costa llanisca, 

Villanueva de Pría, donde mantuvo casa durante años; los 

paisajes de Teruel, que tanto recorrió cazando, o imágenes 

salidas de la imaginación del autor. 

Realista, colorista, vital y desbordando el lienzo. Así es la obra 

de un hombre de 86 años que por el momento no tiene 

pensado guardar los pinceles. 

José Luis Dizy nació en Sama y dedicó su vida profesional al 

comercio, primero de ultramarinos, esos garbanzos y fabes de 

los que aún habla. Después abrió una tienda de deporte que le 

hizo conocido en la comarca. El poco tiempo que le quedaba 

para su ocio y descanso lo repartía en practicar las tres 

aficiones que siempre le han acompañado: la pintura, la caza y 

la pesca. Algo que se refleja en muchas de sus obras en las que 

el artista nos traslada a los escenarios que recorría en sus 

excursiones deportivas. 

Aunque ya de crío Dizy destacaba en esa pasión por la pintura, 

no fue hasta los 20 años cuando firmó su primer lienzo, un 

bodegón. "Tengo muchísimos", asegura más de 65 años 

después. Y alguno de los que muestra en la exposición de las 

Escuelas Dorado ya se ha vendido. 

Siempre autodidacta, aunque rodeado de amigos de la talla 

artística de Úrculo o Miguel Ángel Lombardía, con los que 

compartía horas de trabajo y estudio, Dizy sigue fiel al 

realismo y con espíritu innovador. 

 

 NUESTROS ASOCIADOS EN LOS MEDIOS 

 
 

Cuadro donado a la Asociación Langreanos en el Mundo 

Dizy se sale del lienzo: el conocido artista 

langreano presenta su nueva exposición en 

Sama 

El pintor expone en las Escuelas Dorado sus últimas obras, donde el realismo convive con técnicas 3D 

LA NUEVA ESPAÑA, 11 SEPT 2024 



                                                              BOLETÍN Nº 135 OCTUBRE 2024  
 

14 
 

 Si de algo saben las Cuencas es de industria y minería. Unos 

conocimientos y experiencias que ahora se transmiten a modo 

de experiencias turísticas en varios frentes. Y uno de esos 

recursos es el Ecomuseo Minero Valle del Samuño, ubicado en 

el concejo de Langreo. Este verano ha vuelvo a batir su 

particular marca de visitantes, superando las 14.000 personas. 

El Ayuntamietno de Langreo explicaba que este equipamiento, 

que cuenta además con un tren minero "vuelve a batir récord 

histórico durante un verano en el que han visitado sus 

instalaciones 14.144 personas, 805 más que en el año 2023". 

Explican las fuentes municipales que durante el mes de julio 

un total de 5.214 personas se acercaron a visitar el Ecomuseo, 

frente a las 4.479 del pasado año, lo que supone un 

incremento de casi 800 visitantes. Mientras, durante el mes de 

agosto, también hubo un incremento de turistas, fijándose el 

número de visitas contabilizadas en 8.930, más de medio 

centenar por encima de las 8.860 entradas vendidas en el 

mismo mes del pasado año. 

 El gobierno langreano señaló que desde el 2019, año en el 

que se inicia el histórico de datos, "el número de visitantes 

durante los meses de verano se ha incrementado en 2.256 

personas". "De esta fecha, hasta ahora, el número de turistas 

que acoge el Ecomuseo del Valle de Samuño ha ido en 

aumento exceptuando la paralización que supuso la 

emergencia sanitaria del país en el año 2020", indicaron desde 

el Ayuntamiento, para agregar que ahora el objetivo es otro: 

la desestacionalización del recurso para asumir turistas 

durante todo el año. Conseguir también llenar las visitas 

durante el resto del ejercicio. 

En este sentido, desde la empresa gestora señalan que 

durante el mes de agosto se ha producido un primer hito al 

situarse los datos de visitas a unas décimas del cincuenta por 

ciento del cómputo anual (49,89%). Es decir, pese al récord de 

visitas en agosto, este mes tiene menos peso en el cómputo 

global de venta de entradas en lo que va de año, se está 

logrando, poco a poco, tener visitas en meses fuera de la 

temporada alta. Todo ello teniendo en cuenta que "en el mes 

de agosto, se superaron los registros de visitas del pasado 

ejercicio siendo la tendencia anual al alza", indicaron sus 

gestores   

Gastronomía 

Con el objetivo de la desestacionalización del del Ecomuseo 

Minero del Valle del Samuño, se han tomado ya algunas 

medidas. Así, señalan que actualmente, en el incremento de 

las visitas "está jugando un papel primordial la puesta en 

marcha del 'Tren Gastronómico con destino a los 5 sentidos'". 

Desde que comenzó su recorrido esta jornada gastronómica 

en el corazón de la mina se ha convertido en un buque insignia 

que consigue colgar el cartel de "completo" en cada una de 

sus jornadas. Las próximas citas serán el 31 de octubre y el 1 y 

2 de noviembre. 

 

 

 VALLE DE SAMUÑO en los MEDIOS 

 

 

El Ecomuseo del Samuño, un verano de 

récord 

Más de 14.000 personas pasaron en julio y agosto por el pozo San Luis de La Nueva, en Langreo 

LA NUEVA ESPAÑA, 06 SEPT 2024 
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"La atención a un enfermo de ELA, solo en cuidadores, cuesta unos 

60.000 euros al año, por lo que todas las ayudas son bienvenidas para 

cubrir estos gastos". Así de tajante se mostraba este sábado María 

José Álvarez, presidenta de la asociación ELA Asturias, minutos antes 

de la carrera que se celebró en San Martín del Rey Aurelio y en la que 

casi trescientas personas participaron para recaudar fondos para 

ayudar a los pacientes y sus familias. Entre los participantes también 

estuvo el atleta José Luis Capitán. "Capi", paciente de ELA, quiso 

hacer acto de presencia junto a su familia, y participó en la salida de 

la carrera en El Florán. 

La presidenta de ELA Asturias explicó que en la región hay más de 

130 personas diagnosticadas con la Esclerosis Lateral Amiotrófica y 

agregó que "las ayudas para los enfermos están en marcha pero aún 

no se han convocado". Y, aunque se mostró satisfecha con que el 

Gobierno del Principado vaya a impartir un curso para personal no 

sanitario que está cuidando a pacientes de ELA, también dejó un 

recado para las administraciones con el malestar porque el Credine 

(centro neurológico de Barros) aún no esté abierto al cien por cien. 

"Tienen que abrir de una santa vez este centro, porque es un hospital 

que está hecho para unos determinados pacientes y no se puede 

tener parado más de una década y ahora abriendo solo cuatro horas 

al día", dijo. 

Eva Martínez, vocal de ELA Asturias y que vivió en sus carnes la 

crudeza de la enfermedad a través de su madre, señaló que "estamos 

muy contentos con estas carreras, que nos permiten obtener fondos 

para los pacientes y las familias". "No solamente tenemos que pensar 

en el cuidado del enfermo, sino también del cuidador, porque es un 

desgaste muy fuerte", señalaba Martínez, que indicó que estas 

pruebas y acciones también sirven para concienciar a la sociedad 

sobre lo que es el ELA, como evoluciona y que se tome conciencia de 

lo complicada que es. "Es una enfermedad muy dura, en la que de la 

noche a la mañana puedes necesitar una silla de ruedas, y en la que 

ves como el tiempo va jugando en tu contra", valoró la responsable 

de la asociación. 

Empleo 

El consejero de Ciencia, Empresas, Formación y Empleo, Borja 

Sánchez, visitaba el stand del Servicio Público de Empleo del 

Principado de Asturias (Sepepa) en la Feria de Muestras de San 

Martín. Lo hacía acompañado por la directora del SEPEPA, Begoña 

López, y por el alcalde de San Martín, José Ramón Martín Ardines. En 

este foro, el responsable regional quiso poner en valor los programas 

de formación ofrecidos desde el servicio público de empleo, que se 

ampliarán a online además de la formación presencial. 

"Queremos hacer ver a la gente que si te formas, trabajas, y si 

además quieres mejorar tus capacidades y situación laboral, también 

puedes hacerlo a través de los cursos del SEPEPA", señaló Sánchez, 

para agregar que el año pasado se ofrecieron 25.000 horas de 

formación para 600 personas. "Queremos acercar y que la sociedad 

conozca estos programas de formación y que sepa que los tiene a su 

disposción", indicó el Consejero. 

Quiso poner en valor también Borja Sánchez el nuevo Centro de 

Orientación, Emprendimiento, Acompañamiento e Innovación para el 

Empleo, que se inauguraba hace dos meses en Langreo. "Este centro 

nos va a dar soporte a todas estas políticas activas de empleo, y a 

todas estas acciones de formación destinadas tanto a empleados 

 LANGREO EN LOS MEDIOS 

 

La asociación ELA Asturias reclama la 

apertura "total" del Credine de Langreo: "No 

puede estar solo cuatro horas al día" 

Casi 300 personas participan en San Martín en la carrera para recaudar fondos que ayuden a las familias y a los 

pacientes de esclerosis lateral | Empleo muestra sus programas, que se ofertarán online, en Femex 

LA NUEVA ESPAÑA, 08 SEPT 2024 
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como a desempleados, pero desde un punto de vista innovador", 

apuntó el consejero de Ciencia y Empleo. Así, dijo, desde el centro 

langreano "se irán probando nuevas aproximaciones, nuevos 

programas o nuevas acciones que si funcionan se podrán hacer 

extensivas a todo el sistema asturiano". 

Borja Sánchez puso énfasis también en que en el último Consejo de 

Gobierno, en el que se aprobaba una nueva convocatoria de 

formación dirigida al colectivo de desempleados y con una inversión 

de más de 13 millones de euros. "Hay una novedad muy importante, 

y es que se abre la posibilidad de hacer teleformación", explicó el 

responsable regional. "Esto quiere decir que personas que están en 

concejos donde más impactan todas las cuestiones relativas al reto 

demográfico y que además tienen mayor dificultad para desplazarse 

y asistir a la formación presencial, creemos que es muy importante 

ofrecerles a los ciudadanos alternativas online", finalizó el 

responsable de la cartera de Empleo del gobierno asturiano. El 

alcalde de San Martín, José Ramón Ardines, señaló que "estamos 

hablando de que Femex es el escaparate de los recursos que 

tenemos, de las cosas que hacemos , del comercio local, y un claro 

ejemplo es la colaboración que tenemos con el Gobierno de Asturias, 

la consejería de Ciencia y el SEPEPA para la realización de todas esas 

políticas activas de empleo y que llegaron a dar empleo y formación a 

más de 200 personas en el concejo". 

Como muestra de esos planes de empleo, el regidor obsequió tanto 

al Consejero como a la directora general de empleo con una planta 

de Aloe Vera, realizada por personal de uno de los planes de empleo 

en el concejo. 

María José Álvarez, presidenta de la Asociación de Enfermos 

de ELA de Asturias, y Roberto García, alcalde de Langreo, 

fueron durante años el rostro de la reivindicación para la 

apertura en Riaño de un centro especializado en atender a 

estos enfermos. El centro está ahí, el Credine, pero los 

enfermos de ELA no tienen la atención esperada en estas 

instalaciones. 

El Gobierno aprobará en octubre la Ley ELA y el Principado 

está pendiente de sacar a licitación la reconversión del antiguo 

centro materno del Parque de Invierno (Oviedo) en un centro 

de atención a pacientes con ELA. Mientras tanto, el Credine 

continúa sin abrir en su totalidad. "Abre cuatro horas al día y 

no está para lo que era, para atender a pacientes con ELA", 

clama Álvarez, que se ha puesto en contacto con el Ministerio 

de Asuntos Sociales para exigir explicaciones. 

Álvarez y García coinciden en que las familias necesitan ayuda. 

El alcalde de Langreo asegura que quienes cuidan a un 

enfermo de ELA "están abandonados". Por ello, considera "un 

dolor, todo un despropósito", que el Credine de Barros 

"apenas funcione". 

"Una de las principales reivindicaciones respecto a la ELA es 

que todo el peso de los cuidados recae sobre las familias. 

¿Cuándo descansan? No lo tienen nada fácil. El enfermo de 

ELA tiene una dependencia total, 24 horas al día, todos los 

días de la semana". "Quien cuida a un enfermo de ELA no 

puede permitirse tener una apendicitis, ya no digo un 

enfermedad grave, no puede tener la más mínima dolencia", 

resume Álvarez. Al mismo tiempo, dice el Alcalde, "tenemos 

en Langreo camas vacías, en el Credine, un centro 

especializado. Es un dolor, un despropósito, porque además 

hay personal contratado. Mientras, las familias no tienen un 

respiro, es algo que está completamente fuera de lugar". 

García aplaude que en Oviedo se vaya a contar con un centro 

especializado en ELA, que se impulsará con la nueva Ley, pero, 

"mientras tanto, ¿qué hacemos? Aquí tenemos este 

equipamiento, que se podría poner a disposición de las 

familias y los afectados por la enfermedad". 

Destaca García que "desde que llegué a la Alcaldía me he dado 

cuenta, sufriéndolo, de que los tiempos administrativos no 

tienen nada que ver con los tiempos de la realidad, de las 

necesidades sociales. Y en el caso de una enfermedad como la 

ELA, menos aun. Por eso si existen equipamientos, hay que 

aprovecharlos, y ya. Los enfermos y sus familias no pueden 

esperar, porque no tienen tiempo". 

"¿Cómo van a tener una vida digna enfermos y familias, si no 

se les presta la ayuda mínima? . Están en una situación crítica. 

Y aquí hay un espacio en el que les podría ayudar", concluye el 

regidor langreano. 

Desde la asociación ELA se pide ayuda, se exigen soluciones, 

"porque hace mucha falta". María José Álvarez, advierte: 

"Aunque se abra el centro de Oviedo no vamos a dejar de 

luchar por el Credine de Langreo". 

 

 

 

 

Langreo y los enfermos de 
ELA exigen la apertura 

completa del Credine: "Es 
un dolor tener camas 

vacías y a las familias sin 
un respiro" 

El centro neurológico de Barros sigue sin usar la 

totalidad de sus instalaciones: "Abre cuatro horas al 

día y no funciona para lo que era" 

LA NUEVA ESPAÑA, 23 SEPT 2024 
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Los primeros documentos que hablan de la celebración de una 
fiesta que conmemora a la Virgen del Carbayu datan, según la 
organización de la fiesta, del año 1629. Por esto, esta romería, 
la que festeja a la patrona de Langreo, está "ya muy cerca de 
cumplir los 200 años de historia", señalaba el presidente de 
Festejos, Julio González. Lo hacía en el que ya es el tradicional 
acto de apertura de las fiestas: el homenaje floral a los 
canteros de Pampiedra, que fueron los que según la tradición 
construyeron la ermita del Carbayu, "después de haber 
iniciado la edificación en las proximidades" de otro lugar, Las 
Cuestas. 

La leyenda cuenta que la Virgen, en desacuerdo con la 
ubicación inicial, convirtió en piedra el pan de los canteros y 
que por eso, desde ese día "a ese lugar se le llamó 
Pampiedra". 

Decenas de vecinos de esta localidad del valle del Samuño 
participaron con entusiasmo en la ofrenda, desde los niños a 
los mayores. "Es para nosotros un orgullo que siempre sea 
así", explicaba Julio González. 

Tras la ofrenda, rumbo ya a El Carbayu. Allí estaba una nutrida 
representación de la sociedad langreana. Entre ellos, 
representantes de asociaciones culturales, comerciales y 
vecinales de todo el concejo, empresarios y también 
integrantes de todos los grupos políticos en el Ayuntamiento, 
incluido el alcalde, Roberto García. Todos juntos asistieron al 
"chupinazu" que anunciaba a todos los langreanos el inicio de 
su fiesta grande. 

La jornada prosigue esta tarde con los juegos infantiles y la 
canción asturiana, con intérpretes como Laudelina Hortal, Eloy 
Cuello y Avelino Corte. La actuación de la escuela de danza 

"¿Bailamos?" estaba prevista antes del inicio de la verbena, 
con el DJ "Vas Bailar" y la música del grupo "Tatoo". 

Día grande 

La fiesta de Nuestra Señora del Carbayu proseguirá este 
domingo 8 de septiembre con su día grande. La bendición del 
"ramu" a las 11.30 horas marca el inicio de la jornada. A 
continuación será la lectura del pregón, a cargo de miembros 
de la Asociación pro Inmigrantes Intervalo, que lleva muchos 
años ayudando a este colectivo en Langreo. También se 
nombrará "Langreano de Honor" de 2024 a la empresa 
Cerámica del Nalón, que de esta forma se convertirá en 
pregonera el año que viene. A las 13 horas será la misa 
cantada por el Coro "Santiaguín". A su término, el acto más 
multitudinario de las fiestas, con la esperada procesión. La 
imagen de la Virgen estará acompañada por la Banda de 
Gaitas de Langreo, la Banda de Música del concejo y el grupo 
"Reija". 

Tras la "puya’l ramu" será la comida campestre, para la que 
también se espera la asistencia de cientos de personas. El 
tiempo parece que acompañará y estará despejado tras unos 
días de lluvias. La sobremesa contará con mucha música. A las 
16 horas empezará la actuación del grupo "Reija", tras el cual 
estarán Mina Longo y sus Mariachis y el concierto del grupo 
"De Sur a Norte". Tras un respiro para cenar, por la noche 
tocará verbena. A las 22.30 horas empezará la música con una 
nueva sesión del pinchadiscos "Vas Bailar", prolegómenos 
para que a medianoche llegue la actuación de la orquesta de 
moda en Asturias, el esperado grupo "Tekila". 

 

 

 

Langreo ya celebra El Carbayu, una fiesta con 

casi 400 años 

La ofrenda floral y el "chupinazu" dieron inicio a las celebraciones de la patrona del concejo, que este domingo 

vivirá su día grande con la esperada procesión y la comida popular 

LA NUEVA ESPAÑA, 07 SEPT 2024 
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Cientos de feligreses, vecinos y visitantes, hacían sus peticiones a la 

Virgen de Nuestra Señora de El Carbayu. Este domingo se celebró en 

el elevado núcleo –se puede divisar buena parte del concejo– la 

fiesta patronal del municipio, que lo es oficialmente desde 1954, y, 

como un devoto más, el alcalde, Roberto García (IU), le trasladó sus 

deseos para el concejo: «¡Ay! Culminar el soterramiento ferroviario –

en La Felguera–, poder tener una digna comunicación con Gijón, 

acometer el arreglo del río Nalón, completar los servicios del Credine 

–el Centro de Referencia Estatal para personas con Discapacidades 

Neurológicas de Barros–, contar con un hospital en condiciones 

donde no falten profesionales, la recuperación de las piscinas de 

Pénjamo... Hay muchas casas que pedirle a la Virgen». 

Lanza sus deseos mirando al cielo como esperando un milagro –y es 

que, por ejemplo, el soterramiento ferroviario tenía que estar 

acabado en 2009–, pero con los pies en la tierra sabedor de que 

parte del futuro desarrollo del municipio depende de la herencia de 

Iberdrola, compañía que fue protagonista de la economía de la zona 

con la central térmica de Lada y que ahora se están desmantelando. 

«También hay que trasladar reclamaciones a la eléctrica: ya que se 

va, que deje algo, debe tener un compromiso serio con el concejo». 

Dijo estar muy ilusionado porque se está avanzando con paso firme 

con el desarrollo de la futura lavandería –en los terrenos de la 

antigua Nitrastur, que Iberdrola está descontaminando–, que va a ser 

un polígono sociosanitario, que va a dar respuesta a las necesidades 

de la Consejería de Salud, pero que cabe recordar que se lleva 

hablando de esta instalación desde 2003; aquí las cosas van 

despacio». 

Se mantiene el diálogo abierto con la compañía eléctrica para la 

cesión de terrenos de la térmica; el objetivo es que se pueda arreglar 

parte del cauce del río para preparar la zona donde desemboca el 

Montés y habilitar pequeño bosque con árboles autóctonos. «Se 

trata de un complemento perfecto para nuestro proyecto Langreo 

Río, que no es para desarrollar en cuatro años, del que depende el 

traslado de la subestación eléctrica de Redes en Lada; hay pequeños 

avances, pero no hay nada serio». 

Langreano de Honor 

Fueron muchas las personas que asistieron a la misa al aire libre –

cantada por el Coro Santiaguín– y a la procesión de la imagen. 

Previamente, en el acto institucional, se hizo oficial el nombramiento 

de Langreano de Honor 2024 a la empresa Cerámica del Nalón, que 

será la encargada de dar el pregón en la próxima edición de la fiesta. 

«Es un orgullo; estamos honrados de que el pueblo de Langreo nos 

otorgue este título. Llevamos en Lada 104 años y desde aquí 

desarrollamos nuestra actividad para España y para todo el mundo 

con nuestros materiales refractarios», afirmó Juan Fombella. Se trata 

de una compañía familiar. «La fundó mi bisabuelo, Alfredo Fombella, 

en 1920; estuvo mi abuelo, mi tío, mi padre y ahora estamos al frente 

la cuarta generación». Suma unos 70 trabajadores en la actualidad. 

Cerámica del Nalón es una empresa implicada en las sucesivas 

circunstancias que atraviesan sus empleados y el entorno. La 

sociedad se ha mantenido siempre en su lugar de origen, no ha visto 

interrumpida su producción en ningún momento y ha sabido siempre 

conciliar sus legítimos intereses societarios con los de los empleados 

y el entorno, sin sufrir ningún conflicto en los casi 100 años de 

historia. 

Quien dio el pregón este año fue la Asociación Intervalo. Iba a ser un 

momento duro para su actual presidenta, María Luisa Fernández 

Dorado, por el fallecimiento del anterior responsable de la entidad, 

Benjamín Braga, en junio de 2023, quien también era su marido. Por 

eso, al escenario se subió uno de los miembros del colectivo, Iván 

Fernández. «Muchos de vosotros ya nos conocéis por nuestra 

continua labor en pro de los inmigrantes durante casi 30 años», 

manifestó ante el público. «De todo este tiempo destaco, sobre todo, 

la gente, quienes nos ayudaron, estuvieron ahí, trabajaron con 

nosotros y vivieron nuestro mundo», manifestó la presidenta. «Nos 

acercamos a las personas». 

El encargado de dar el pregón recordó que Intervalo tuvo su primera 

experiencia con inmigrantes con un grupo de indígenas de Otavalo, 

Ecuador. «Ellos venían en familia y con la idea de vender productos 

que confeccionan en su país. Éste era el colectivo más abundante en 

Langreo, exceptuando el procedente de Marruecos que se agrupaba 

en torno a la mezquita de Ciaño, gracias a la asociación Centro 

Islámico». 

Y especial protagonismo tuvo la propia celebración. Desde las ocho 

de la mañana se estaban preparando los 23 corderos, asados a la 

estaca, para los más de trescientos comensales que se apuntaron 

para el menú al aire libre. A ello hubo que sumarles otras doscientas 

personas que acudían con sus propias viandas de casa. En el local 

habilitado por la Sociedad de Festejos había un trasiego constante de 

personas para el reparto de los 1.500 bollos preñaos con sus botellas 

de vino. 

 

El alcalde de Langreo 

pide a la Virgen de El 

Carbayu culminar las 

obras pendientes 

Roberto García avanza que Iberdrola cederá terrenos 

de la térmica para habilitar un bosque autóctono 

junto al cauce del río Nalón 

EL COMERCIO, 9 de septiembre 2024 
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La familia Fombella, propietaria de la empresa Cerámica del Nalón, 

está de celebración este mes de septiembre. El próximo domingo 8, 

durante el día grande de las fiestas del Carbayu de Langreo, se les 

hará entrega del título de Langreano de Honor, un galardón que se 

recibirá «con gran alegría» por parte de todos los miembros de esta 

familia. 

«Me puse contentísima. Estamos muy orgullosos de lo que hemos 

conseguido y esto nos lo demuestra. Desearía que mi padre y mi 

abuelo levantaran la cabeza para verlo», decía Ana Fombella, 

presidenta de la empresa y miembro de la tercera generación familiar 

al frente de la misma. 

Cerámica del Nalón nació en 1920, de manos de Alfredo Fombella, 

como una fábrica de tejas que, años después, apostó por la 

producción de productos cerámicos refractarios y la exportación, 

gracias al ingenio de las siguientes generaciones. Además de 

mantenerse siempre en la familia –hoy en día se sigue con todos 

forman parte de la empresa, en mayor o menor medida– han 

conseguido, tras 104 años de historia, ser un referente en su sector. 

Es por ese motivo que el jurado de Langreano de Honor 2024 decidió 

que la empresa era la idónea para el galardón, destacando su 

«proyección internacional y la total falta de conflictos laborales, con 

una plantilla sólida de setenta trabajadores». 

A fin de cuentas, subrayó Ana, «mi padre siempre nos dijo a mis 

hermanos y a mí que los obreros van primero, nosotros somos uno 

más». Por eso, añadió Juan Fombella, uno de los dueños del grupo 

familiar, esto «también es para ellos, no sólo para la familia». 

Esta filosofía consolida el eje central de la empresa, enfocada en 

«apostar por el futuro de la cuenca y los trabajadores», añadió Juan 

Fombella. «Sigue siendo un lugar agradable donde desarrollar tu 

vida. La empresa nació en Lada, es langreana, igual que la mayoría de 

los empleados». Ahora, concluyó, toca «sacar pecho» al recogerlo, en 

nombre de «todos aquellos que forman y han formado parte de 

Cerámica del Nalón». 

El Ayuntamiento de Langreo ha recuperado el Camino Real de 
El Carbayu, que llevaba más de cincuenta años cerrado y sin 
uso. La iniciativa surgió a través de una solicitud ciudadana 
para la recuperación de un bien público que diera servicio 
tanto a los viandantes que suben a la novena de El Carbayu 
como a los propietarios de las fincas colindantes del camino. 

Además de las labores propias de acondicionamiento del 
camino, el recorrido ha sido identificado con señales 
diseñadas por el artista local Iván Jambrina, indicó el gobierno 
local. "La señal no es solo un poste de madera, sino que tiene 
una forma serpenteante, en forma de “s”, que abraza el 
tablón con un metacrilato donde se inserta el vinilo con la 
información", señaló Jambrina, que apuntó que "está 
diseñado para que pueda colocarse en ambas direcciones y 
para que se pueda reutilizar cambiando el vinilo que porta. 
Pensé en este diseño porque encaja con el paisaje y no 
desentona con la naturaleza que lo rodea". 

El camino se inicia en el río Triana a su paso por la calle Fray 
Luis de León y finaliza en el santuario de El Carbayu 
recorriendo una distancia de 1.800 metros y un desnivel total 
de 170 metros. "Nada más comenzar a subir por la carretera 
de Costadarcu, a unos cien metros aproximadamente, el 
viandante coge una desviación a la izquierda por un camino de 
hormigón que le lleva hasta las calles internas del pueblo, ya 
asfaltadas. En el siguiente tramo, que parte de la zona alta del 
pueblo, encuentra un camino más naturalizado que bordea 
muros de piedra con un abundante arbolado en el que 
destacan castaños, robles y avellanos", indicaron los 
responsables municipales. Los últimos doscientos metros 
cuentan con una gran subida que bordea, por el este, la finca 
de los castaños propiedad de la Asociación de Festejos del 
Carbayu. 

 

 

Recuperan el Camino 

Real de El Carbayu, en 

Langreo, que llevaba 

medio siglo sin uso 

El recorrido ha sido identificado con señales 

diseñadas por el artista local Iván Jambrina 

LA NUEVA ESPAÑA, 01 SEPT 2024 

 

«Apostamos por el futuro 

de la cuenca y los 

trabajadores» 

La familia Fombella, dueña de Cerámica del Nalón, 

recogerá el 8 de septiembre el premio Langreano 

de Honor 

EEL COMERCIO, 3 de septiembre 2024, 
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"Ya tengo una edad y para mi esto era algo absolutamente 

desconocido". Lo dice Jaime Martínez al encarar los primeros metros, 

con una importante pendiente, del Camino Real de El Carbayu. Lo 

mismo dice José Antonio Coto, "vivo aquí al lado y es la primera vez 

que subo por este camino". Los dos participaron este domingo en la 

primera marcha vecinal organizada por la Sociedad de Festejos y 

Cultura "Nuestra Señora de El Carbayu". Decenas de personas 

recorrieron los apenas dos kilómetros que separan Sama del 

santuario de la patrona del concejo. El grupo salió de la plaza de la 

Iglesia aunque tradicionalmente el recorrido arrancaba en la plaza de 

la Salve, donde se celebraba la primera novena de El Carbayu. Eso fue 

hace décadas. El camino permanecía cerrado desde hace al menos 

medio siglo y ahora ha sido recuperado por el Ayuntamiento de 

Langreo a propuesta de la Sociedad de Festejos. 

Francisco Suárez Rozada, otro de los caminantes, nacido en Sama, 

vecino de Langreo "de toda la vida" y socio de El Carbayu, ha subido 

al santuario "por la Joécara y por Ciaño pero nunca por aquí", "Antes 

subía por ‘autopistas’ y ahora lo hacemos por caleyas", explica. 

Todos agradecen el trabajo de las Sociedad de Festejos y su 

presidente, Julio González, está encantado de haber recuperado el 

Camino Real, "que no solo se utilizaba para ir al santuario sino que 

muchos vecinos bajaban a Sama, a Ciaño o a La Felguera, en burro o 

andando a hacer sus compras". 

González explica que el recorrido en sencillo. En el grupo que ayer lo 

inauguró había varios niños, y destaca que hay varios puntos de 

interés "como el camino romano, que aún se conserva en parte, o el 

bosque de castaños de El Carbayu, que la gente ve desde la carretera 

y que ahora puede visitar". 

Los primeros "peregrinos" llegaron a El Carbayu al filo de las dos de la 

tarde. La Sociedad de Festejos les había invitado a llevar bocadillos y 

celebrar una suerte de pequeña romería en la que no faltaron la gaita 

y el tambor que acompañaron a la comitiva en parte del recorrido. 

Varios días en el pasillo de Urgencias sin tener cama. Situaciones 
como esta se llevan repitiendo desde hace al menos una semana en 
el hospital Valle del Nalón de Riaño, afectando a decenas de 
pacientes que llenan los boxes del servicio y también sus pasillos. El 
motivo, el cierre de una de las plantas del centro, una medida que se 
toma todos los veranos y que sigue vigente aunque la presión 
asistencial haya vuelto a repuntar. "Estuve tres días en el pasillo, 
antes de que me hicieran un hueco en planta", denuncia uno de los 
afectados, que sufre una enfermedad en el páncreas. "Los pacientes 
protestamos, pero nada, todo sigue igual", lamenta. 

La situación ha sido denunciada en reiteradas ocasiones por la 
Plataforma por la Sanidad Pública del Valle del Nalón. Lo achaca a dos 
factores. Por un lado, está el cierre de la planta. Pero por otro la 
"falta personal. No hay personal suficiente para atender todas las 
camas de todas las plantas, y por eso no se utilizan", afirma su 
portavoz, David García. 

Los pacientes tienen que ser eso, pacientes. "Los pasillos estuvieron 
llenos los tres días que estuve allí ingresado", denuncia uno de los 
enfermos afectados por la situación, "que todavía sigue". No es solo 
la molestia de encontrarse en un pasillo, también es "el estado de 
abandono en el que te sientes, tú y tu familia". Por ejemplo, "para 
todos los que estábamos allí, y para nuestros acompañantes, había 
un baño. Y todo esto pasa teniendo una planta cerrada". Exculpa de 
lo vivido a los trabajadores, "porque ellos ves que están trabajando a 
tope, a todo lo que dan. Pero claro, si hay plantas cerradas y poco 
personal, se producen estas situaciones". 

Hubo pacientes, afirman los afectados, "que protestaron, gente 
enfadada, incluso alguna persona que se fue a casa pese a que los 
médicos no se lo recomendaban. Es triste que ocurran estas cosas". 
Desde la Plataforma por la Sanidad Pública señalan los "evidentes 
problemas de organización" del hospital que alcanza también "a los 
centros de salud". "En el de La Felguera, por ejemplo, faltan cinco 
profesionales. ¿Qué hacemos, añadir pacientes a médicos que ya 
están saturados?", asegura el colectivo. "Falta personal y 
organización, y esto trae consigo el cierre de camas y estos 
problemas", añade. 

La plataforma subraya también: "Hemos intentando contactar con la 
gerente del área sanitaria" para hablar de los problemas de estos 
días, pero "no lo hemos conseguido". Por ello, el grupo anuncia que 
"seguiremos movilizándonos, y estudiaremos tomar medidas más 
contundentes". 

 

 

La primera marcha por 

el Camino Real de El 

Carbayu reúne a 

decenas de peregrinos 

El recorrido, de apenas dos kilómetros, unía 

tradicionalmente la Plaza de la Salve, en Sama, 

con el santuario de la patrona de Langreo 

LA NUEVA ESPAÑA, 23 SEPT 2024 

 

El hospital del Nalón, con 

pacientes por los pasillos y 

con una planta cerrada 

Los enfermos ingresados saturan las instalaciones 

Urgencias y permanecen varios días hasta lograr 

cama: "Estuve tres días; protestamos pero sigue 

igual", explica uno de los afectados 

LA NUEVA ESPAÑA, 21 SEPT 2024 
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El poeta Dante Alighieri dio forma en el siglo XIV a "El Infierno". Quizá 
fue una premonición, porque siete siglos más tarde, otro Dante, un 
pequeño langreano, también tiene que pasar por su particular 
infierno cada día para ir al colegio. Y es que su madre, Laura Granell, 
tiene que pasar casi cada día por una odisea para llevar a su hijo, que 
además padece una enfermedad rara, al colegio. Una hora y media a 
pie entre una aldea cercana al pueblo de La Casona y el colegio José 
Bernardo de Sama. El motivo: que Educación aún no les ha dado 
solución para el transporte escolar al que tienen derecho. 

La historia de Laura Granell arranca tras la pandemia. Llegó desde su 
Valencia natal a Langreo para asentarse junto a su pareja cerca del 
pueblo de La Casona. Allí inició un proyecto de vida y vio nacer a su 
primer hijo, Dante. El pequeño nació con una enfermedad rara, el 
síndrome de Williams-Beuren. Tras pasar por varios exámenes, los 
médicos dictaminaron que el pequeño, que tiene tres años, podía 
empezar este curso al colegio, y podía hacerlo en un centro junto a 
compañeros sin discapacidad. "Por cercanía, nos pertenecía el 
colegio de Ciaño, pero como Dante necesitas atención especial y ahí 
no la tenían, nos asignaron al colegio José Bernardo de Sama, 
confirmándonos que teníamos derecho al transporte escolar", señala 
la mujer. 

Hasta ahí, parece una historia normal. El problema llega cuando 
semana y media después de haber empezado el curso, ese transporte 
escolar no llega. "Nos dicen que está en trámite", se queja Laura 
Granell, que explica que no tiene coche y que a su aldea no llega el 
transporte público. "Lo más cerca que tenemos es El Carbayu", dice. 
Llevar al pequeño en taxi al colegio no es una opción para todos los 
días: "Cada carrera son casi 13 euros, y acabarían siendo cuatro viajes 
diarios entre ida y vuelta", 52 euros. Alguna vez lo ha cogido, pero no 
puede permitírselo todos los días. 

Quizá algún padre o madre ahora esté pensando en este punto que 
no llevaría al pequeño al cole hasta que no se solucione el problema. 
Sin embargo, tampoco es la opción para Laura Granell. "El niño acaba 
de empezar al colegio, está en periodo de adaptación, y al tener 

necesidades especiales, nos han dicho que es sumamente importante 
que acuda a las clases", apunta. 

Por ello, casi a diario, Laura Granell coge la silla de paseo gemelar y 
lleva a Dante, y a su hermano pequeño Vergil, -que no puede dejar a 
cargo de nadie- al colegio tras una caminata de hora y media. 
"Tenemos que salir de casa a las 7 y pico de la mañana para llegar a 
Sama", apunta. Para no despertar al pequeño a esas horas, trata de 
llegar algo antes para poder darle el desayuno en un banco cercano 
al cole. Muestra una captura de pantalla de Google Maps, con la 
distancia a pie entre su residencia y el colegio José Bernardo: 5,5 
kilómetros, 1 hora 35 minutos de tiempo. Pero lo peor no es la 
bajada, sino la subida. "Pasamos de 200 metros de altura a más de 
600, hay muchas cuestas", apunta con el pequeño espacio para el 
humor que deja la resignación. 

En estos días ha tratado de lograr soluciones, pero nadie la escucha. 
"Hemos hablado con el colegio y con la Consejería de Educación, y lo 
único que nos dicen es que se está tramitando, pero no nos dan ni 
soluciones ni plazos", señala Laura Granell, que agrega que incluso las 
últimas veces que se puso en contacto con la administración regional, 
recibió contestaciones de malos modos. "Parece que les molesta que 
unos padres se preocupen por sus hijos", señala. 

La preocupación es mayor para esta mujer pensando en los días 
otoñales de lluvia o en el invierno. "Bajar andando hasta Sama se 
hará inviable por estas carreteras, no sé cómo nos vamos a arreglar", 
lamenta. Por ello, reclama a la administración pública que 
encuentren una solución urgente para su pequeño. 

 

Mientras tanto, Dante y Laura, Laura y Dante, seguirán recorriendo 
todos los días que puedan ese camino hasta el José Bernardo. 
Porque, dice, "no hay nada que un padre o una madre no hagan por 
su hijo". 

La complicada situación del pequeño Dante, un niño de tres 
años que vive en el pueblo langreano de La Casona y que tiene 
que ir al colegio tras hora y media a pie, puede estar cerca de 
solucionarse. Tras la publicación del caso en LA NUEVA 
ESPAÑA, desde la Consejería de Educación ya han tomado 
cartas en el asunto, poniéndose ya en contacto directamente 
con su madre, Laura Granell, para explicarle la situación. 
Desde el Gobierno regional afirman que están trabajando en 
una solución, que el pequeño tiene derecho a transporte 

 

El infierno de Dante, un 

niño de 3 años, para ir al 

colegio en Langreo: hora y 

media a pie con su madre 

padeciendo una 

enfermedad rara 

Laura Granell, madre del pequeño, pide a Educación 

que le facilite el transporte escolar al que tiene 

derecho para llegar desde el pueblo de La Carrera al 

colegio José Bernardo de Sama 

LA NUEVA ESPAÑA, 19 SEPT 2024 

 

Educación busca una 

solución para Dante, el 

niño sin transporte escolar 

La madre, que camina hora y media con el pequeño 

en silla hasta el colegio de Sama, obtiene un 

compromiso de la Consejería 

LA NUEVA ESPAÑA, 21 SEPT 2024 
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escolar y a una ayuda, aunque esta última no ha sido aún 
solicitada. En cualquier caso, la Administración regional parece 
que le ha dado cierta prioridad al problema, máxime tiendo en 
cuenta que el pequeño Dante padece una enfermedad rara, el 
síndrome de Williams-Beuren. 

Fuentes de la Consejería de Educación, que dirige Lydia 
Espina, explicaron que "este alumno del colegio José 
Bernardo, de Sama, tiene derecho a servicio de transporte y a 
recibir una ayuda económica individualizada, pero la familia 
no la ha solicitado todavía". Añadieron que "la directora 
general de Centros, Red 0-3 y Enseñanzas Profesionales, 
Cristina Blanco, ha contactado con la madre y con la dirección 
del colegio para explicar a la familia cómo tiene que tramitar 
esa ayuda". Un extremo que además ha sido confirmado por 
la propia familia del pequeño Dante Lapuente. 

Por último, las mismas fuentes expusieron que "la Consejería 
de Educación y el Consorcio de Transportes de Asturias 
están trabajando conjuntamente para estudiar alternativas" 
para cubrir la carencia de servicio de transporte escolar. 

A día de hoy, aunque el problema está en el camino de 
solucionarse, la realidad es que supone una situación 
complicada para la familia. Cada mañana, Dante, junto a su 
hermano Vergil, tienen que ir en una silla gemelar durante 
hora y media entre su casa y el colegio José Bernardo, al que 
acude el pequeño por sus necesidades educativas especiales. 
Ir en taxi, algo que han hecho en alguna ocasión les supone 
casi 13 euros por trayecto, que por los cuatro viajes entre ida y 
vuelta al cole, suman más de 50 euros diarios, inasumible para 
la familia. 

Laura Granell ha logrado que su hijo de tres años pueda acudir 
al colegio, a partir del 1 de octubre, sin tener que caminar 
ambos durante hora y media para cubrir el trayecto que 
separa la aldea cercana al pueblo de La Casona en la que viven 
y el colegio José Bernardo de Sama. El pequeño Dante, 

aquejado de una enfermedad rara, dispondrá de transporte 
escolar para desplazarse a clase, un servicio del que se ha visto 
privado al inicio del curso, su primera aventura escolar. El 
Principado ha atendido la reclamación de la familia, que supo 
encarar con valentía un contratiempo inesperado e "injusto". 
Y es que les sobra coraje para enfrentarse a los problemas. 

"Estamos muy satisfechos, ya que al final lo único que 
pedíamos era que se diera cumplimiento a los derechos que 
tiene mi hijo", apunta Laura Granell. El pequeño Dante será 
recogido por un vehículos que hace una ruta desde Ciaño y 
estará acompañado en el trayecto por otro escolar que 
requiere de un servicio especial de transporte por su situación 
personal. De esta forma, a partir del 1 de octubre esta familia 
de Langreo podrá acomodar la incorporación de Dante al 
colegio con una rutina familiar "lógica y asumible". 

El problema con el transporte escolar del pequeño Dante 
surge de la circunstancia de que ha terminado matriculado en 
el colegio José Bernardo de Sama, en vez de hacerlo en el de 
Ciaño, como la correspondería por adscripción geográfica. 
Ahora bien, el cambio de asignación está muy lejos de 
corresponderse con una decisión arbitraria o caprichosa. El 
niño fue dirigido hacia Sama por la administración debido a 
una peculiaridad irrebatible. 

El pequeño nació con una enfermedad rara, el síndrome de 
Williams-Beuren. Tras pasar por varios exámenes, los médicos 
dictaminaron que el pequeño, que tiene tres años, podía 
empezar este curso al colegio, y podía hacerlo en un centro 
junto a compañeros sin discapacidad. "Por cercanía, nos 
pertenecía el colegio de Ciaño, pero como Dante necesita 
atención especial y ahí no la tenían, nos asignaron al colegio 
José Bernardo de Sama, confirmándonos que teníamos 
derecho al transporte escolar", señala la madre. 

El problema llegó cuando comenzó el curso y el transporte 
escolar no llegó. Durante varias semanas la única explicación 
que recibieron es que la cobertura estaba en trámite. Pero los 
días pasaban. La familia no tiene coche y en la aldea en la que 
residen no llega el transporte público. Llevar al pequeño en 
taxi al colegio no es una opción para todos los días. Cada 
carrera son casi 13 euros, lo que se traduce en 52 euros si se 
contabilizan cuatro viajes diarios al centro. La familia recurrió 
a esta solución en alguna ocasión, pero el coste era inasumible 
para ellos de manera permanente. 

El inicio de la vida escolar de Dante ha sido complicado, 
aunque su madre se ha encargado de que no faltará a clase. 
Laura Granell ha estado cogiendo la silla de paseo gemelar y 
lleva al colegio a Dante, y a su hermano pequeño Vergil, –al 
que no puede dejar a cargo de nadie– tras una caminata de 
hora y media. "Tenemos que salir de casa a las 7 y pico de la 
mañana para llegar a Sama", apunta. Para no despertar al 
pequeño a esas horas, trata de llegar algo antes para poder 
darle el desayuno en un banco cercano al cole. Tras la 
confirmación de que tendrá transporte escolar a partir del 1 
de octubre, el panorama ha cambiado. "Estamos muy 
contentos y aliviados". 

La casa familiar y el colegio están distanciados unos 5,5 
kilómetros. Un instante en coche, pero una larga caminata si 
hay que afrontar el trayecto a pie. Los desplazamientos 
mañaneros de algo más de hora y media son eternos, pero es 
incluso peor el regreso a casa. "Pasamos de 200 metros de 
altura a más de 600, hay muchas cuestas", apunta Laura 
Granell. Salvo imprevistos, ir al cole pronto será mucho menos 
costoso para esta familia. 

 

Fin al infierno del 

pequeño Dante: el niño de 

tres años al que su madre 

lleva al colegio andando 

hora y media tendrá 

transporte 

Educación habilita un servicio especial para que el 

pequeño Dante, que sufre una enfermedad rara, 

acuda en coche a sus clases en Sama 

LA NUEVA ESPAÑAS, 27 SEPT 2024 
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 El Servicio de Salud del Principado (Sespa) y la 
Mancomunidad del Valle del Nalón, a través de su 
Escuela de Salud, se unirán para favorecer "el desarrollo 
personal y social y promover el bienestar físico y mental" 
de los vecinos de la comarca. El acuerdo de colaboración 
se firmó esta semana por la gerente del área sanitaria 
del Nalón, Lidia Clara Rodríguez, y el presidente de la 
Mancomunidad, Marcelino Martínez. 

Ambas entidades elaborarán un programa de actividades 
informativas y educativas con el objetivo de "fortalecer 
actitudes y hábitos saludables que contribuyan a la 
prevención de enfermedades y propicien una acción 
colectiva e individual a favor de la salud". También se 
potenciará la coeducación, la prevención de la violencia, 
la tolerancia y la cooperación. 

La Mancomunidad diseñará la programación del plan de 
salud y se ocupará de su difusión y publicidad, además 
de ofrecer un espacio para acoger las actividades, que se 
desarrollarán de forma preferente los jueves de cada 
segunda semana de los meses de abril a junio y de 
octubre a diciembre, en horario de  16:30 a 18:00 horas. 

 

 

 

 

El Ayuntamiento de Langreo ha sacado a licitación el contrato 

de obras de “Rehabilitación y suministro, instalación y 

acondicionamiento de las áreas de juegos infantiles en el 

parque Dorado, Pinín y parque de Barros”. El presupuesto 

para la adjudicación es de 167.316,90 euros y el plazo para 

presentar ofertas finaliza el próximo 3 de octubre. Se trata de 

la mejora integral de tres de las principales zonas de juegos 

del concejo. 

En el parque Dorado de Sama se actuará sobre el área infantil 

existente y también se creará una nueva zona de juegos en el 

entorno del ambigú, en el otro extremo de la zona verde. En el 

caso del parque Pinín, en La Felguera, y de Barros, las 

actuaciones se centrarán en el reacondicionamiento de las 

zonas de juegos ya existentes. En Barros, además, se reubicará 

la estructura de la denominada área infantil multijuegos. 

El contrato se ha dividido en dos lotes. El primero hace 

referencia a las actuaciones que se llevarán a cabo en el 

parque Dorado que tendrán un plazo de ejecución de 3 meses 

y cuentan con un presupuesto base de licitación de 

149.279,70 euros. En el lote 2 se incluyen las actuaciones del 

parque Pinín y el parque de Barros fijándose un plazo de 

ejecución de 2 meses y un presupuesto base de licitación de 

18.037,20 euros. 

Precisamente en el parque Dorado se están ultimando estos 

días las obras del "pumptrack", es decir, el circuito para 

bicicletas, patinetes y monopatines, situado en uno de los 

extremos del parque, en la zona de las canchas deportivas. 

Este circuito ocupa los terrenos que durante años estuvieron 

en desuso, y que previamente habían sido un minigolf. 

 

Langreo renovará las 

principales zonas de 

juegos infantiles del 

concejo 

El consistorio actuará en el los parques Dorado y 

Pinín y en la zona verde de Barros 

LA NUEVA ESPAÑA, 22 SEPT 2024 

 

El valle del Nalón 

impulsa un plan de 

actividades de fomento 

de la salud 

El área sanitaria y la Mancomunidad firman un 

convenio para colaborar en la promoción de los 

hábitos saludables 

LA NUEVA ESPAÑA, 20 SEPT 2024 



                                                              BOLETÍN Nº 135 OCTUBRE 2024  
 

24 
 

Más de un centenar de langreanos reclamaron ayer el cese de 
acumulación de residuos, que calificaron de «tóxicos», en la 
escombrera de Lada, que hace que a diario «pasen camiones y 
camiones cargados de cenizas». Lo hacían con una ausencia: la 
de su alcalde, que no obstante sí manifestó su apoyo. Y es que 
el regidor estaba presidiendo un Pleno extraordinario, desde 
donde dijo: «Me hubiera gustado estar con los langreanos 
defendiendo que no sigan utilizando la escombrera de Lada, 
que dejen de tirar basura allí. Que nos dejen vivir en un 
Langreo limpio que recupere su ecología y sus espacios». 

La plataforma contra los vertidos tóxicos en Langreo, creada 
recientemente para oponerse al uso presente y futuro de la 
escombrera del Reguerón, en Lada, por parte de Hunosa para 
verter los residuos que genera la térmica de La Pereda, en 
Mieres, reunió ayer a más de un centenar de personas, la 
mayoría vecinos de la zona, a la entrada de la escombrera. 
«Con esta protesta pretendemos visibilizar la oposición vecinal 
a los planes de Hunosa, en connivencia con la dueña de los 
terrenos, Iberdrola, y el Gobierno del Principado». «Queremos 
un futuro limpio, exigiendo un compromiso institucional y 
político con alternativas sostenibles que antepongan la salud 
de los ciudadanos y el medio ambiente a los imperativos 
económicos», dijeron. 

Los vecinos pidieron en esta primera protesta a la Consejería 
de Transición Ecológica que «no conceda ninguna prórroga y 
se proceda al cierre del vertedero e la fecha prevista 
inicialmente el 31 de octubre de 2024». 

También piden al Ayuntamiento de Langreo que «se lleve a 
cabo una vigilancia estricta del cumplimiento de las 
condiciones de transporte y depósito de las cenizas y 
escorias». 

Estos vecinos de diversos pueblo del distrito langreano de 
Lada aseguraban ayer que «sólo pedimos que no traigan 
basura cerca de nuestras casas, la escombrera iba a 
desaparecer y ahora vuelven a usarla». «Desde el pasado mes 
de julio soportamos 24 horas al día, siete días a la semana, la 
circulación de decenas de camiones de gran toneladas que 
afectan a nuestro día a día y a nuestra capacidad de movernos 
sin riesgos añadidos», apuntaban. 

El concurso de tonada "Ciudá de Llangréu", que cuenta con la 
colaboración de LA NUEVA ESPAÑA, alcanza este año su 
novena edición con la participación de sesenta intérpretes. El 
certamen, que comienza este sábado, fue presentado ayer en 
el Ayuntamiento con la asistencia de la edil de Cultura, 
Angelita Cueva, y directivos de la Asociación de Amigos de la 
Toná "Mina La Trechora", entidad organizadora. 

Habrá cuatro eliminatorias, los días 28 de septiembre y 5, 12 y 
19 de octubre; tres semifinales, el 26 de octubre y el 9 y 16 de 
noviembre; la jornada juvenil premio especial "Celso Casal 
Candanedo", el 23 de noviembre; dos finales, los días 30 de 
noviembre y 7 de diciembre; y la gala de entrega de premios; 
el 21 de diciembre. 

Las galas serán a las 19.00 horas en el Centro Audiovisual 
"Cine Felgueroso" de Sama, que dispondrá para la presente 
edición del nuevo sistema de calefacción. 

El concurso contará con cinco categorías: apartado absoluto, 
masculino y femenino; aficionados, también en hombres y 
mujeres; y el premio para intérpretes de 13 a 22 años. 
También habrá una muestra de tonada juvenil, fuera de 
competición, para menores de 12 años. 

El jurado estará formado por Avelino Fernández Corte y Mari 
Celi Fernández, mientras que el gaitero oficial será Valentín 
Fuente. La presentación de las galas (la primera de ellas este 
mismo sábado) correrá a cargo de José Manuel González 
Granda. 

 

«Dejen de tirar basura en 

la escombrera de Lada, 

queremos vivir en un 

Langreo limpio» 

Más de un centenar de personas se concentraron 

ayer para pedir el cierre del vertedero, cansados de 

que pasen «camiones cargados de cenizas» 

EL COMERCIO. 25 de septiembre 2024 

 

El IX Concurso de Tonada 

"Ciudá de Llangréu", que 

empieza este sábado, 

contará con 60 intérpretes 

LA NUEVA ESPAÑA, 24 SEPT 2024  
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Se colocaron bolardos y se pintó una gruesa línea roja; el 
objetivo era alertar de la peligrosidad del corredor del Nalón –
la carretera AS-117–. Pero el domingo hubo un nuevo choque 
frontal que dejó un balance de cinco heridos, uno de ellos, 
grave. ¿Qué se puede hacer para minimizar la peligrosidad y la 
alta siniestralidad en esta vía? El Principado va a iniciar un 
estudio para evaluar las posibilidades técnicas para desdoblar 
la calzada. Pero hay otras alternativas; una de ellas, apuntó el 
alcalde de Langreo, Roberto Marcos García (IU), es mejorar el 
transporte público en la comarca, con especial atención al 
ferrocarril de ancho métrico –la línea entre Gijón y Laviana–. 
«Si tuviéramos un tren en condiciones no tendríamos el tráfico 
que tenemos en esta carretera; pero con la mierda de servicio 
ferroviario de que disponemos, a la gente no le queda más 
remedio que coger el coche para sus trayectos». 

¿Desdoblar la carretera? «Creo que se está avanzando en ello 

desde el Principado; también se han comprometido a realizar 

una serie de medidas para mejorar la seguridad y las están 

acometiendo. Falta la revisión del firme y la mejora de la 

iluminación. Los ayuntamientos estamos realizando controles 

de droga y alcohol a conductores; se hacen más. Pero 

tenemos que contar con un tren en condiciones». 

PUBLICIDAD 

Por su parte, el regidor de San Martín del Rey Aurelio –otro de 

los municipios afectados por la alta siniestralidad en el 

corredor del Nalón–, José Ramón Martín Ardines (PSOE), pidió 

«prudencia» a los conductores que utilizan esta calzada. ¿Será 

el desdoblamiento una realidad? «Bueno, el Principado ha 

iniciado los trámites para redactar un estudio técnico de 

viabilidad. Habrá que ver cómo se puede hacer ese 

desdoblamiento, porque no se puede ejecutar a cualquier 

precio por su posible impacto ambiental». 

Recientemente, el consejero de Fomento Cooperación Local y 

Prevención de Incendios, Alejandro Calvo (PSOE), anunció, en 

sede parlamentaria, que se ha iniciado el procedimiento para 

la redacción del estudio de alternativas para dar continuidad a 

la autovía que muere en Sama de Langreo. «Se manifestó un 

problema de siniestralidad, en gran medida, por el 

incumplimiento de las normas de tráfico, por conductores 

irresponsables. Pero, evidentemente, en el ámbito de nuestras 

competencias, en coordinación con la Dirección General de 

Tráfico (DGT), actuamos sobre la infraestructura». 

Radar de tramo 

Calvo admitió que no es fácil un desdoblamiento «total», pero 

«se está viendo cuál es el encaje que hay sobre la traza actual 

y sobre los espacios de dominio público que hay en la zona 

para que sea viable ambientalmente, y que tenga una mejora 

que esté a la altura de la inversión necesaria». Así, anunció 

que espera que el próximo año haya ya una partida de 

inversión para «ir avanzando en ello», siempre teniendo en 

cuenta la información técnica. 

Además, la Dirección General de Tráfico (DGT) va a conectar a 

mediados del próximo mes el radar de tramo en esta carretera 

en la que ya se limitó a 80 kilómetros por hora tras el grave 

accidente mortal del pasado febrero, con la muerte de una 

mujer y su hijo. La jefa provincial de la DGT, Raquel Casado, 

indicó que se espera tener para entonces todas las 

homologaciones necesarias para conectar el cinemómetro. 

Manifestó que se había registrado una reducción de la 

accidentalidad desde la implementación de las nuevas 

medidas. 

 

El alcalde de Langreo reclama mejorar el tren 

para reducir el tráfico en el corredor 

«Tenemos una mierda de servicio ferroviario y la gente tiene que coger el coche», se queja tras el último choque 

frontal en la AS-117 

EL COMERCIO, 24 de septiembre 2024 
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La parcela de los antiguos Talleres del Conde está un paso más 
cerca de convertirse en recinto ferial. Este martes, autoridades 
y técnicos municipales, junto a representantes de la empresa 
adjudicataria (ASCH Infraestructuras y servicios), firmaron el 
acta de replanteo que supone el inicio oficial de las obras. A 
partir de ahora habrá un plazo de trece meses para culminar 
el complejo, después de que ya se haya acometido la 
descontaminación del terreno y la ejecución de los accesos. El 
presupuesto es de 4.375.076 euros. 

El futuro recinto ferial de Langreo tendrá 7.711 metros 
cuadrados, con 2.827 (poco más de un tercio) en un pabellón 
cerrado y el resto cubiertos pero abiertos por los lados. El 
pabellón se podrá dividir en tres espacios más pequeños, cuya 
superficie oscila entre 764 y 820 metros cuadrados. A ellos se 
sumarán otras dependencias como oficinas. 

El alcalde de Langreo, Roberto García, mostró su satisfacción 
con la puesta en marcha de la fase final de un proyecto muy 
esperado y que ha estado trufado de obstáculos en su 
materialización. "Es una tremenda alegría que al fin vayamos 
acabando obras en Langreo. No importa el que lo haya 
empezado o el que lo termine. Lo importante es que se lleve a 
cabo una obra más en el concejo para el disfrute de todos los 
vecinos", señaló. A juicio del regidor, "este ferial va a ser un 
revulsivo económico para todo el municipio, que va a ayudar a 
sacar nuestro comercio adelante y le dará nuevas 
oportunidades. Y, sobre todo, esperamos que traiga nuevas 
inversiones". 

El arquitecto municipal, Ignacio Matamoros, resumió que "se 
trata de hacer un equipamiento expositivo con un gran 
espacio cubierto dentro del que habrá un pabellón de unos 
3.000 metros cuadrados sectorizable en tres espacios de 1.000 
metros cada uno. Tendrá una zona de oficinas y servicios para 
realizar cualquier tipo de exposición que se haga en el 
entorno". 

Juan José Cañas, jefe de obra en la empresa ASCH, relató, por 
su parte, que la obra consistirá en "rehabilitar la estructura de 
las antiguas naves para hacer el pabellón ferial. A finales de 
esta semana comenzaremos con el desbroce y después 
iniciaremos la reparación de la estructura, con el desmontaje 
de los elementos que no están bien. Ya hay un estudio 
realizado sobre ello". Después, prosiguió Cañas, se hará un 
tratamiento de chorreo y "se pintará para que quede todo 
como nuevo y que perdure en el tiempo. Posteriormente, se 
colocará una cubierta de chapa sobre las dos naves, que 
también permitirá que la estructura tenga una durabilidad 
mayor. El último paso será la construcción del pabellón de 
exposiciones, "con tres grandes naves que se podrán unir o 
usar por separado según la actividad que se vaya a 
desarrollar". 

Accesos 

La zona de las antiguas naves quedará cerrada para la obra, 
pero el paso subterráneo (que por ahora da servicio peatonal 
entre el centro de La Felguera y el paseo fluvial) seguirá 
abierto durante los trabajos. 

Desde que se planteó el aprovechamiento de los antiguos 
Talleres del Conde, hace más de dos décadas, las 
complicaciones han sido una constante. Se propuso hacer un 
hipermercado, un proyecto finalmente frustrado por un 
presunto caso de comisiones ilegales que quedó archivado. 
Con el ferial ya en mente, hubo un pleito por los terrenos que 
acabó en el Supremo y con la entonces alcaldesa y los técnicos 
del Ayuntamiento, cizalla en mano, entrando en la parcela por 
la fuerza. También se produjo otro litigio en la misma época 
entre el Consistorio y el Principado (ambos gobernados por el 
PSOE) por el dinero adelantado para pagar la parcela. Además, 
un proyecto previo de ferial se quedó sin fondos antes de 
echar a andar y en la última época, una escalada de precios de 
las materias primas agravada por la guerra en Ucrania sembró 
hasta el último momento de incertidumbre la obtención de la 
financiación. 

 

"Será un revulsivo y espero que traiga 

inversiones", asegura el Alcalde al iniciarse la 

obra del futuro ferial de Langreo 

Los trabajos para culminar el equipamiento tienen un plazo de ejecución de trece meses y un presupuesto es de 

4.375.076 euros 

LA NUEVA ESPAÑA, 24 SEPT 2024 
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Han cambiado de opinión. Lo que hace unos meses, en enero, era 

una tremenda afrenta hacia los vecinos de Langreo es ahora "un 

éxito". Ese fue el término elegido por el portavoz del equipo de 

gobierno de IU-Convocatoria por Llangréu en el Ayuntamiento de 

Langreo, José Antonio Cases, que aseguró que el concejo "ha ganado 

la batalla" contra Confederación Hidrográfica del Cantábrico y Cadasa 

en la conocida guerra del agua, una batalla que supuso ayer tres 

horas largas de debate en un Pleno extraordinario y que se saldó con 

empate técnico que tuvo que resolver el alcalde, Roberto García, que 

tiró por la calle del medio, aplazando la decisión. Se iba a someter a 

votación si se interponía un recurso contencioso administrativo 

contra la resolución de CHC. PP, Vox y los cuatro concejales 

socialistas no adscritos tenían claro que se debía ir a juicio. En esta 

ocasión IU se alineó con el PSOE, ayer con un concejal menos, y 

entendía que los informes de la secretaría y la intervención 

municipal, además de dos dictámenes externos de un despacho de 

abogados, dejaban claro que no se debía recurrir la resolución. 

Confederación fija en 240 litros por segundo el agua que Langreo 

puede tomar del Nalón para el abastecimiento de la población y la 

industria, así como para enviar a San Martín del Rey Aurelio, merced 

a un acuerdo con el concejo vecino. Cases aseguró que en la 

actualidad se están utilizando una media de 210 litros por segundo al 

día y subrayó que la concesión contempla que esa cantidad puede 

ascender "hasta" los 1.000 litros con causas justificadas. Ahí está la 

clave, en ese "hasta". "La concesión de agua a Langreo de julio de 

2024, la que tenemos de plazo hasta octubre para recurrir, nos 

concede hasta 1.000 litros segundo, igual que en 1956, se pongan 

para arriba o para abajo", aseguró Cases. En su opinión, 

"Confederación ha rectificado y en el solícito de las alegaciones se 

pide poner fin al expediente incoado sin modificación alguna en 

cuanto al volumen de agua captado, desestimando las alegaciones de 

Cadasa". El Consorcio del Agua de Asturias se sumó al expediente 

pidiendo que la concesión se rebajase a 240 litros por segundo. "Se 

obtiene todo, no hay modificación alguna y esto está avalado por los 

informes de los servicios municipales y jurídicos externos", recalcó. 

Cases pidió a los grupos que piden acudir a los tribunales que 

muestren los estudios jurídicos que sustentan esa decisión. "¿Dónde 

están los informes que dicen que estamos perdiendo patrimonio 

municipal?", interrogó. Esa fue la pregunta a la que se aferró el 

Alcalde para dejar el debate encima de la mensa. La portavoz del PP, 

María Antonia Álvarez, advirtió de los problemas a futuro, "el agua es 

el petróleo del siglo XXI y esto va encaminado a quitarnos la 

concesión". Junto a ella, el portavoz de Vox, Daniel Buelga acusó al 

equipo de gobierno de "engañar" a los vecinos. 

"Salgo del pleno mas confundido de lo que entré", aseguró Roberto 

García, que pidió a los grupos que presenten por escrito los informes 

de los que disponen porque "no encuentro argumentos para acudir al 

contencioso". Desde el PSOE, Javier Castro, tampoco encuentra esos 

argumentos porque "hasta se mejoran los condiciones". 

Francisco Torre, concejal no adscrito explicó que ellos disponen de un 

informe jurídico que sí aconseja acudir al contencioso al entender 

que se menoscaban los intereses de Langreo y que el concejo pierde 

patrimonio. Los no adscritos calculan que el concejo pierde 3 

millones de euros "de 1991", con la "rebaja" en la concesión de agua. 

Torre aclaró que "nosotros no disponemos de recursos económicos 

municipales (al no tener grupo municipal) y el informe lo hemos 

pagado nosotros", dejando entrever que no lo pondrá a disposición 

del resto de grupos, y menos aún de sus excompañeros del PSOE. 

Esos informes, de los que no se supo nada, fueron suficientes para 

que el Alcalde optase por dejar la cuestión para otro momento. El 

equipo de gobierno se ajustaba así a los cuatro informes de los que 

dispone que aconsejan no acudir al contencioso pero también daba 

aire a los concejales no adscritos, con los que mantiene buena 

relación en política municipal. 

 

 

El gobierno local vira y considera ahora "un 

éxito" la concesión de agua a Langreo 

El voto de calidad del Alcalde aplaza la decisión de recurrir o no en los tribunales la resolución de la Confederación 

Hidrográfica del Cantábrico 

LA NUEVA ESPAÑA, 25 SEPT 2024 
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Calabazas, berzas, tomates, lechugas... Langreo muestra este fin de 

semana lo mejor de los productos hortofrutícolas de la comarca del 

Nalón, en el marco de la quinta edición del Certamen de la Huerta, 

que se desarrolla en el parque Dorado de Sama. Una huerta efímera, 

instalada bajo una carpa, y que ha congregado para la presente 

edición a una veintena de productores. Tanto horticultores como 

visitantes aplaudieron la iniciativa, organizada por el Ayuntamiento 

de Langreo, y reivindicaron el atractivo de la "huerta de casa", con 

productos de cercanía para el consumidor. 

"Esto es una pasada, está genial. Son productos de la huerta de toda 

la vida", indicó Noemí Martínez, natural de Ciudad Real y de 

vacaciones por Asturias junto al gallego Diego Markwalder Gato. 

"Cosas así ya casi se ven solo en películas porque ahora lo que 

compras en un supermercado no es igual que esto. Lo que hay aquí 

está trabajado con mucho cariño y con mucho mimo", señaló 

Martínez. "Estábamos en una cafetería, hemos visto la carpa y nos 

hemos acercado a echar un vistazo", relató Markwalder. "Nos hemos 

llevado una sorpresa porque, además, está todo el producto que se 

muestra muy bien presentado", añadió el joven gallego. 

Juana Ramona Ortiz, llegada desde Laviana, es una de las productoras 

que participan en la edición de este año. "Nosotros cultivamos para 

los de casa, para consumo propio, pero como siembro tanto, lo 

traemos para que la gente lo vea. Comer así es muy sano", detalla, 

para añadir a continuación: "Este es el segundo año que participamos 

y está muy bien porque venir aquí para que la gente vea lo que 

siembras es muy gratificante". 

Objetivo 

El objetivo del certamen, que cuenta con la participación de una 

veintena de horticultores, es la divulgación de los productos agrarios 

de empresas y particulares vinculados al medio rural del Valle del 

Nalón. El ovetense Cristian Rodríguez y la langreana Tania Melero, 

natural de Tuilla, fueron otros de los visitantes de la jornada 

inaugural del certamen. "Tengo vecinos que han colocado puestos y 

hemos venido a ver cómo lo tenían montado. Ya hemos venido otros 

años, tanto al que se organiza aquí en Sama como al certamen de 

ganado que se hace en La Felguera. Estoy aprendiendo un montó de 

vegetales que no sabía ni que existían", expuso Melero. "Está muy 

chula la forma en que lo tiene montado para la calificación", añadió 

Rodríguez. 

Los encargados de esa calificación son Carlos Fernández, Andrés 

Álvarez y José Vicente Álvarez, que no perdían detalle visitando cada 

puesto. "Esto permite que los ciudadanos vean lo que se hace en el 

Valle. La autenticidad y el sabor de lo que se produce aquí", 

argumentó Fernández. 

Mañana domingo se abrirá la venta al público por parte de aquellos 

productores que estén interesados. Una de las actividades más 

llamativas será el pesaje de las calabazas (a las 13.00 horas). 

Posteriormente, se hará la entrega de premios y se clausurará el 

certamen. Además, la carpa acogerá diferentes talleres destinados al 

público infantil y adulto que versarán sobre materias como la 

decoración con hojas y flor seca; la elaboración de cápsulas de flores 

en resina para hacer llaveros o colgantes, de muñecos de césped o 

trabajos con plantas aromáticas. El Certamen de la Huerta cuenta con 

un presupuesto de 8.000 euros a los que se le suman 5.320 euros en 

concepto de premios. 

 

La "huerta de casa" triunfa: consumidores y 

productores reivindican en el certamen 

hortícola de Langreo los productos de 

cercanía 

El evento contará mañana con talleres infantiles y la entrega de premios 

LA NUEVA ESPAÑA, 28 SEPT 2024 
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Érase una vez, en un reino muy muy cercano, una huerta en la 
que crecía de todo y en la que todo era muy grande. A su 
dueño le cayó un día una pepita en la tierra y germinó una 
gigantesca calabaza de 68 kilos, que fue la admiración de los 
habitantes del lugar... Si el hada madrina hubiera conocido a 
Víctor Manuel Barbón, tal vez la carroza de Cenicienta habría 
sido un tanque. Y las habichuelas mágicas de Jack, un muro 
naranja para trepar hasta el cielo. Porque los productos que 
salen de la finca de Barbón, en El Folléu (Langreo), parecen de 
cuento. Por su textura, por su colorido y, en algunos casos, por 
sus proporciones ciclópeas. Así quedó acreditado en el 
Certamen de la Huerta del valle del Nalón, clausurado este 
domindo en Langreo y en el que Barbón hizo pleno. Se llevó la 
"Fesoria de Oro" (que galardona al mejor hortofruticultor del 
certamen), el premio a la calabaza de mayor peso y la 
distinción, concedida por el público, al puesto mejor 
adornado. 

No es de extrañar que los visitantes le preguntaran por las 
claves para tener una buena huerta. "El secreto es el riego. 
Hay quien dice que es el abono, pero yo apenas abono. Lo que 
pasa es que tengo una tierra que, por si sola, da de todo: 
patatas, fréjoles, repollo, tomate, pepino, pimiento, coliflor, 
kiwi, calabaza, berza, manzana, berenjena, maíz.. hasta 
hortensias cultivo". Y añade: "Con la calabazas, hubo una 
pepita que me cayó allí un día y no hay más que ver que pieza 
salió. Estoy asustado con la tierra porque cualquier cosa que 
plante allí germina". 

Esa nueva tierra de Canaán está en El Folléu, "en la zona de 
Les Cubes, rayando ya con San Martín". Barbón insiste en que 
"no le echo nada. Si pido un tractorau de cuchu puede 
durarme diez años. No echo productos porque tengo 
colmenas de abejas y no puedo sulfatar ni echar contenidos 
que a ellas les afecten. Es todo natural, muy ecológico". 

Para este horticultor, la clave es el riego "porque la huerta 
está en una zona muy caliente y, a partir de mayo, como no se 
riegue, no tienes nada". El riego y también "mucho mimo y 
trabajo" porque no pasa un día en el que este vecino de El 
Entrego, jubilado de una empresa de fundición, no recorra los 
tres kilómetros que separan su casa de la huerta para trabajar 
en ella. "Hay que ir diariamente a la tierra, hay que quitar 
malas hierbas, caracoles... siempre hay algo que hacer. Para 
tener algo hay que estar muy pendiente porque, de lo 
contrario, no logras nada". No comercializa sus productos –
"este certamen es al único al que vengo"– y los reparte entre 
sus familiares para consumo propio. 

Satisfacción 

Barbón confiesa que ha sido una satisfacción llevarse la 
"Fesoria de Oro", pero también "me hizo mucha ilusión ganar 
el premio de la mayor calabaza. Ya es el tercer año 
consecutivo que gano, de los cuatro que se llevan haciendo el 
certamen. El primer año traje una más pequeña porque no 
sabía el tamaño que tenía que tener". La de este año pesó 68 
kilos (14 más que la clasificada en segundo lugar) y el proceso 
para acreditarlo fue todo un espectáculo. Los operarios 
municipales fueron pesando una a una las calabazas con la 
ayuda de una máquina "toro" elevadora. Barbón ya ganó en 
un edición anterior con una calabaza de72 kilos. 

El objetivo del certamen de la huerta, que este año contó con 
la participación de una veintena de horticultores, es la 
divulgación de los productos agrarios de empresas y 
particulares vinculados al medio rural del Valle del Nalón. Un 
año más, se cumplió el objetivo dejando un buen sabor de 
boca. 

 

 

"Mucho riego y trabajo diario": el secreto de 

la huerta asturiana que da calabazas de 

setenta kilos 

Víctor Barbón hizo pleno en el certamen hortofrutícola de Langreo con la "Fesoria de Oro", la calabaza de mayor 

peso y el puesto mejor adornado 

LA NUEVA ESPAÑA, 29 SEPT 2024 
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El barrio Urquijo corre serio peligro de quedarse sin los 4,5 millones de 
subvención concedidos por la Unión Europea para rehabilitar este 
centenario espacio urbano de La Felguera. El desacuerdo vecinal con 
el dinero que tienen que aportar los propietarios para completar la 
inversión –un coste de entre 10.000 y 15.000 euros por cada uno de 
ellos que resulta "inasumible para muchas familias", explican– 
amenaza con dinamitar toda la operación. El tiempo apremia porque, 
si el proyecto no tiene luz verde antes del 14 de octubre, habrá que 
devolver la millonaria ayuda. 

Los vecinos reclaman al Ayuntamiento que busque "soluciones" para 
rebajar las cantidades que tienen que pagar, revisando los 
presupuestos de la obra, aunque es probable que ni siquiera haya 
tiempo material para hacerlo. 

Las subvenciones están enmarcadas en el Plan de Recuperación, 
Transformación y Resiliencia, financiado por la Unión Europea (UE). 
Estas ayudas se tramitan a través de un agente rehabilitador, una 
empresa elegida por los vecinos que va a ejecutar la obra y les asesora 
en los presupuestos que se van a aprobar para la ejecución del 
proyecto en cada bloque. El plan incluyen actuaciones como la 
rehabilitación de fachadas (con nuevos aislamientos), mejoras en 
accesibilidad, peatonalizaciones y medidas de eficiencia energética. 

El problema ha surgido porque los vecinos entienden que las 
cantidades que tienen que aportar son desmesuradas. "En el Pleno se 
dijo que los vecinos rechazamos la subvención y no es así. Rechazamos 
el presupuesto que nos da el agente rehabilitador", indicó Emilio Silva, 
presidente de la asociación de vecinos, que detalló que hay "cuatro 
portales que están a favor y doce en contra". 

Silva señaló que el problema afecta, sobre todo, a los bloques de la 
parte vieja del barrio, en los que "habría que poner entre 10.000 y 
15.000 euros por vivienda, mientras que en la zona nueva son entre 
3.000 y 5.000. Son unas cantidades inasumibles para muchas familias". 
Y añadió. "En un principio se nos dijo que la subvención sufragaría el 
80 por ciento de la obra y que solo habría que aportar a mayores 
2.000 o 3.000 euros y no ha sido así". Las ayudas para las viviendas en 
la parte vieja del barrio están en 14.000, 19.000 o 24.000 euros, 
dependiendo del Indicador Público de Renta de Efectos Múltiples 
(IPREM) de los solicitantes, expuso Silva.El horizonte es sombrío 
porque el tiempo se agota. "El Ayuntamiento tiene que devolver la 
subvención el 1 de noviembre si no se ha ejecutado. O pagar 200.000 
euros de interés, a lo que no están dispuestos. Y la interventora ha 
dicho que iniciará los trámites de devolución el 14 de octubre si no 

está aprobado para esa fecha. Pedimos soluciones y que se rebaje ese 
presupuesto que nos ha dado el agente rehabilitador", concluyó Silva. 

Fomentar la cultura musical en el valle del Nalón, ofrecer formación 

musical "de la más alta calidad" y promocionar la comarca a través de 
su oferta cultural. Esos son los objetivos del festival "Redes 
Musicales," que impulsan los jóvenes músicos langreanos Luis 
Fernández Castaño y Nicolás Marqués Ruiz, con Ludwig Dürichen 
como director artístico. Los tres presentarán la iniciativa este sábado, 
a las 20.00 horas, en la iglesia parroquial de La Felguera, en un acto 
que incluirá un concierto de violín por parte de Marqués y Dürichen, 
que interpretarán obras de Leclair y Spohr. 

"Como somos naturales del valle del Nalón queremos apostar por la 
dinamización cultural de la comarca, reivindicando el patrimonio 
artístico, natural e industrial del Valle mediante la realización de 
actividades musicales en algunos de los muchos puntos de interés de 
los que disponemos. Pretendemos traer a músicos de primer nivel 
tanto del panorama español como del internacional para que lleven a 
cabo conciertos y den clases magistrales accesibles para estudiantes 
de música de dentro y de fuera de la comarca", indicaron los 
promotores del evento. Todo ello con la música de cámara como eje. 

Actualmente se está organizando una edición piloto para junio de 
2025 (con la idea de que el festival, si cristaliza, tenga periodicidad 
anual) que contará con la participación de "El Cuarteto Atlántico", 
formado por los músicos de la Orquesta Sinfónica de Galicia Ludwig 
Dürichen (ayuda de concertino), Carolina María Cygan (violín), Jeffrey 
Carl Johnson (viola) y el chelista principal de la Orquesta Sinfónica del 
Principado de Asturias (OSPA) Maximilian von Pfeil. Se seleccionarán, 
además, a cuatro estudiantes de enseñanzas superiores de música 
para que tengan la oportunidad compartir escenario con "El Cuarteto 
Atlántico". 

 

 

La ayuda de 4,5 millones 
para reformar el 

centenario barrio Urquijo, 
en Langreo, peligra por el 

desacuerdo vecinal 

Los propietarios rechazan aportar entre 10.000 y 

15.000 euros por vivienda para completar la 

inversión, "algo inasumible para muchas familias" 

LA NUEVA ESPAÑA, 28 SEPT 2024 

 

 

 

 

 

 

Nace un festival de 

música de cámara para 

potenciar la oferta 

cultural del valle del 

Nalón 

La iniciativa "Redes Musicales", promovida por dos 

jóvenes langreanos, se presentará este sábado con 

un concierto de violín en La Felguera 

LA NUEVA ESPAÑA, 26 SEPT 2024 
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Carlos Fernández Fernández 
Ingeniero Técnico Agrícola 

Ex-Conservador del paisaje protegido de las 
Cuencas 

CON RAIZ - CULTIVOS 

 

El abeto de Navidad 
 Nochebuena era terrible para el pobre Ernesto, con el 

problema de las comidas y de las turbas de los nietos; a los 

cuales quería mucho, pero de uno en uno. Cuando se juntaban 

los seis hacían falta los GEOS, y él era amante de la calma. 

Estaba también el asunto de los yernos. Y el gasto. Sus tres 

hijas eran encantadoras, siempre preocupadas porque no se 

sintiese solo, porque estuviese bien. Todas las Nochebuenas la 

cena familiar en la casa paterna era obligada, lo que podía 

parecer muy enternecedor, pero había dos detalles a tener en 

cuenta: de los productos de la cena se encargaba él; las niñas –

que así las seguía llamando- le daban la lista de lo que hacía 

falta y ellas cocinaban. Y la compra recordaba los menús del 

Sha de Persia. El otro asunto era peor: Los críos, desbocados, 

gritando, corriendo por todos los sitios, pegándose. Y los 

mayores enseguida a navajazo limpio por culpa de la política, la 

religión o el fútbol mientras tragaban el foie de canard, y las 

cigalas, y la lubina salvaje, y el cochinillo, y el albarín blanco de 

Cangas, y el ribera tinto.  

 “Están buenísimos los langostinos, una pena que tu no 

los puedas comer, suegro”. Esa era la última puntilla; Como 

mucha gente de su edad, Ernesto tenía tensión alta, por lo que 

le habían restringido la sal. Lo mismo le sucedía con las grasas -

colesterol malo- y el azúcar. Mientras los demás le metían el 

diente a la lubina y al asado, a él le tocaba ensalada con queso 

de Villalón sin sal y la merluza cocida con un chorrín de aceite. 

Lo más duro era con los turrones y demás, que le encantaban. 

“Está muy bueno este cava de Rioja, suegro, pero a ver cuando 

nos pones unas botellas de Veuve Clicquot que, con el cuento 

de que no puedes tomar alcohol por culpa de la medicación, 

para ti mira como traes agua mineral francesa”. Fue en ese 

momento cuando Jamín y Gerardo –los nietos mayores-, 

pegándose, reventaron el abeto, con la correspondiente rotura 

de bolas y bombillas.   

 Los comúnmente llamados abetos pertenecen a los 

géneros Abies y Picea, de los que existen un buen número de 

especies, siendo el más valorado en España por su 

representatividad y rareza el Abies pinsapo. Perennes, 

piramidales, con su tronco recto, y sin especiales problemas, 

los abetos llenan el jardín todo el año. Es imprescindible tener 

en cuenta su tamaño adulto, pues superan los 40 metros de 

altura. Su madera no es de calidad. Se distinguen de los pinos 

en que las acículas –hojas o agujas- de estos últimos nacen 

emparejadas mientras que en el abeto son individuales, y su 

piña crece vertical sobre las ramas, y no se desprende, lo que 

no sucede en el pino. Levemente aromático posee conocidas 

propiedades medicinales. Las infusiones de sus yemas -5 

gramos en 200 cc de agua hirviendo, endulzadas con miel- son 

balsámicas, y en tratamiento exterior –cataplasmas, baños, 

friegas- son antisépticas y cicatrizantes, aunque pueden irritar. 

Se usan también para alivio de dolores musculares y 

articulares.    

 Los últimos terroristas marcharon a las cuatro de la 

madrugada. Para tranquilizar los nervios reservó para aquella 

noche en Les Caldes, cerca de Oviedo. Los balnearios y sus 

sillones de mimbre siempre eran una medicina.  

En la mesa de al lado en el comedor cenaba una mujer. Sería de 

su edad. Tenía facciones guapas y vestía con gusto. Oyó que le 

decía a la camarera: “Postre no, gracias. Debo limitar el azúcar. 

Prefiero un té con sacarina”. 

 “Disculpe –le dijo Ernesto sin levantarse- la he oído sin querer. 

¿También es usted diabética?¿Y cómo anda de tensión?” “Me 

cuido” –dijo ella sonriendo. 

Ernesto y Claudia se casaron unos meses más tarde, y con lo 

que él ahorra al evitar la cena con la banda, cada Navidad se 

escapan felices a un pequeño balneario en “Cambo-les-Bains”, 

en el Pirineo francés. Tras la cena de Nochebuena ninguno de 

los dos toma la píldora del colesterol, para así poder disfrutar 

entera su botella de Veuve Clicquot. Después duermen 

abrazadinos.  
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ENTIDADES PATROCINADORAS y COLABORADORAS 

 

 

 
https://www.langreo.as/  

 
https://ampre.es/   

 
http://www.lamontera.org/ 

 
  

https://www.astillerosarmon.com
/es/ 

 

 
http://www.valledelnalon.es/ 

 

  
https://caucenalon.blogspot.com/ 

 

 

 
     https://uplangreo.es/ 

 
  

 

  
https://www.camaragijon.es/es/ 

 

 
https://www.azzhoteles.com/lang

rehotel-hotel/ 

 
http://www.ecomuseominero.

es/ 
 

 
 https://www.compromisoasturiasxxi.es/ 
 

 

 

 
http://www.fica.es/ 

FEDERACIÓN 
INTERNACIONAL DE 

CENTROS ASTURIANOS 
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